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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 224 
- без перепечаток 149 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
КХЛ нацелена на выравнивание уровня команд к 2026 году 
(Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига выделила три аспекта для улучшения 
спортивного продукта к 2026  

перейти к статье 

КХЛ оценивает потенциальную аудиторию в 33 млн человек 
(Чемпионат.com) 
КХЛ оценивает потенциальную аудиторию лиги в 33 млн человек 

перейти к статье 

КХЛ намерена сотрудничать с "лидерами мнений" и крупными 
компаниями для увеличения аудитории. Лига хочет создать имидж 
"лучшего семейного развлечения в городе" (Sports.ru) 
КХЛ хочет сотрудничать с крупными компаниями и лидерами мнений для 
повышения популярности.  

перейти к статье 

В КХЛ создан Департамент по взаимодействию с игроками клубов (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
В КХЛ создан Департамент по взаимодействию с игроками клубов. 
Руководителем стал эксперт КХЛ ТВ Сергей Гимаев.  

перейти к статье 

Сергей Гимаев возглавил Департамент КХЛ по взаимодействию с 
игроками (Чемпионат.com) 
Экс-защитник клубов КХЛ и эксперт Сергей Гимаев возглавил Департамент КХЛ 
по взаимодействию с игроками. 

перейти к статье 

Сергей Гимаев возглавил департамент КХЛ по взаимодействию с 
игроками (Р-Спорт) 
Сергей Гимаев стал главой департамента КХЛ по взаимодействию с игроками 

перейти к статье 

Глава Ассоциации агентов КХЛ: надеемся, что взаимодействие с НХЛ 
сохранится (Чемпионат.com) 
Президент Ассоциации хоккейных агентов КХЛ Виктор Меркулов надеется, что у 
лиги сохранится взаимопонимание с НХЛ.  

перейти к статье 



 

 

В ИИХФ сообщили о получении запроса от ФХР по поводу контракта 
Федотова с ЦСКА (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Президент ИИХФ Люк Тардиф в комментарии "СЭ" сообщил о получении 
Международной федерацией хоккея запроса на рассмотрение ситуации с 
контактом вратаря ЦСКА Ивана Федотова. 

перейти к статье 

"Они делают правильный хайп". Назаров - о желании Лайпсика и Менелла 
получить паспорта РФ (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров прокомментировал намерения легионеров 
Бреннана Менелла и Брендана Лайпсика получить российское гражданство. 

перейти к статье 

Канадец из СКА написал письмо Путину - хочет стать русским. Это 
поможет клубу с лимитом на легионеров (Sports.ru/tribuna) 
Идем по стопам белорусов и казахов.  

перейти к статье 

Клубы КХЛ выходят за рамки своих регионов. Борьба за игроков начнется 
с детско-юношеского уровня (Allhockey (allhockey.ru)) 
Команды лиги стремительно начали открывать филиалы и франшизы в других 
городах.  

перейти к статье 

Шведские стены (Известия (iz.ru)) 
Обозреватель "Спорт-Экспресса" Артур Хайруллин - о новых санкциях против 
КХЛ, которые не мешают скандинавам продолжать ехать в Россию  

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Истории "Авангарда" и Федотова заставляют 
присмотреться к действиям агентов" (Russia-hockey.ru) 
Об актуальных событиях в российском хоккее - двукратный олимпийский 
чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Владимир Плющев: Локтева уволили после победы в чемпионате сразу 
на банкете. Он сказал: "Я буду работать или в ЦСКА, или нигде" (Спорт 
уик-энд (sport-weekend.com)) 
Владимир Плющев - воспитанник школы ЦСКА, который прекрасно знает многих 
героев Суперсерии-1976. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

1200-й матч Билялетдинова, возвращение Квартальнова 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.ru продолжает рассказывать о значимых юбилеях, которые могут случиться 
в ближайшем сезоне Фонбет КХЛ. 

перейти к статье 

"Когда мы с Овечкиным ездили в Турцию, то весь отпуск смотрели 
футбол. Жены были недовольны". Интервью лучшего бомбардира КХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Лучший бомбардир и снайпер КХЛ прошлого сезона Дмитрий Яшкин дал 
большое интервью "Матч ТВ" после того, как подписал трехлетний контракт с "Ак 
Барсом".  

перейти к статье 

Двукратный обладатель Кубка Гагарина Хафизуллин расторг контракт с 
"Ак Барсом" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Хафизуллин расторг контракт с "Ак 
Барсом"  

перейти к статье 

"Ак Барс" расстался с защитниками Динаром Хафизуллиным и Василием 
Токрановым, потолок зарплат в КХЛ (Чемпионат.com) 
Проблемы с платежкой в КХЛ не только у СКА. 

перейти к статье 

"Ак Барс" избавился от Хафизуллина. Казанцы теперь попадают под 
потолок зарплат, а защитник едет в Уфу (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
"Барсы" расчистили платежную ведомость. 

перейти к статье 

"Знал, что Радулов провоцирует - не вестись. Себя не раздражать и его не 
заводить". Иван Емец - часть "Адмирала", который мы полюбили 
(Sports.ru/tribuna) 
Не велся на провокации Радулова.  

перейти к статье 

Генменеджер "Трактора" прокомментировал подписание контракта с 
нападающим Поповым (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Трактора" Алексей Волков оценил подписание 
контракта с нападающим  

перейти к статье 

Артем Батрак: "У "Трактора" все здорово - состав лучше только у "Ак 
Барса". Если каждый оправдает ожидания, могут стать вторыми на 
Востоке" (Sports.ru) 
Артем Батрак допустил, что "Трактор" может занять второе место в Восточной 
конференции.  

перейти к статье 

"Николишин оформил отказ от претензий к "Амуру", оснований для 
выплаты за операцию нет" - генменеджер клуба (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Николишин оформил отказ от претензий к "Амуру", оснований для выплаты за 
операцию нет" - генменеджер клуба  

перейти к статье 

Роман Ротенберг представил форму СКА на сезон-2023/2024 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг в своем телеграм-канале представил 
форму армейцев на сезон-2023/2024. 

перейти к статье 



 

 

КХЛ: судейство 
 

Главный арбитр КХЛ Анисимов: "Слишком много звездам тоже позволять 
нельзя" (Sport24.ru) 
Главный арбитр Континентальной хоккейной лиги ( КХЛ ) Алексей Анисимов 
выразил мнение, что судьи должны ограждать топовых игроков от грязных 
нарушений и не позволять им самим переходить грань.  

перейти к статье 

Анисимов - о защите звезд судьями: частично это нужно, на них ходят 
(Чемпионат.com) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов рассказал, нужно ли охранять звездных 
игроков от "грязных" фолов. 

перейти к статье 

Судья международной категории оценил изменения в правилах КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Судья международной категории Александр Иванюк прокомментировал запрет 
держать шайбу за воротами больше трех секунд в соответствии с новыми 
правилами КХЛ.  

перейти к статье 

Андрей Назаров отреагировал на изменения в правиле "Драка" в 
регламенте КХЛ (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил новое правило в КХЛ, согласно 
которому игрок не получит 10-минутный дисциплинарный штраф за снятие 
элементов экипировки, если соперник не принимает вызов и отказывается 
драться. 

перейти к статье 

В КХЛ ввели новое правило касательно игры команд в большинстве 
(Чемпионат.com) 
КХЛ на официальном сайте дополнила пункт об изменении ряда правил на 
будущий сезон. К уже оглашенным изменениям добавился пункт, касающийся 
игры в большинстве. 

перейти к статье 

Вбрасывания на старте периодов в КХЛ будут в зонах играющих в 
меньшинстве (Р-Спорт) 
Вбрасывания в начале периодов в КХЛ будут проводиться в зоне играющих в 
меньшинстве команд 

перейти к статье 

В КХЛ появится новая причина удалять игроков на две минуты, а также 
изменятся правила игры в большинстве (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
В КХЛ добавили еще одно изменение, касающееся игры команд в большинстве. 
Теперь команда с численным преимуществом в начале периода или овертайма 
будет проводить стартовое вбрасывание в зоне атаки. 

перейти к статье 

КХЛ опубликовала изменения в правилах игры в хоккей в сезоне 2023/2024 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
КХЛ опубликовала изменения в правилах игры в хоккей в сезоне 2023/2024. 



 

 

перейти к статье 

Изменения в правилах КХЛ перед сезоном-2023: что поменялось, новые 
виды штрафов, вбрасывания в зоне атаки (Чемпионат.com) 
Периоды не всегда будут начинаться в центральном круге, а судьям расширили 
кругозор. 

перейти к статье 

 
Трансферы клубов 

 
Нападающий "Каролины" Александр Пашин проведет следующий сезон в 
аренде в "Спартаке" (Чемпионат.com) 
"Спартак" согласовал с клубом НХЛ "Каролина Харрикейнз" официальную 
аренду нападающего Александра Пашина до окончания сезона-2023/2024.  

перейти к статье 

Защитник Сушко продлил контракт с минским "Динамо" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Защитник Илья Сушко остается в минском "Динамо". 

перейти к статье 

"Амур" подписал контракт с голкипером Дмитрием Лозебниковым 
(Чемпионат.com) 
"Амур" подписал контракт с голкипером Дмитрием Лозебниковым 

перейти к статье 

Динар Хафизуллин подпишет контракт с "Салаватом Юлаевым" 
(Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", защитник Динар Хафизуллин подпишет 
контракт с "Салаватом Юлаевым".  

перейти к статье 

Нападающий "Сочи" Донат Стальнов перешел в "Ладу" на правах аренды 
(Чемпионат.com) 
Нападающий "Сочи" Донат Стальнов перешел в "Ладу" на правах аренды 

перейти к статье 

"Лада" заключила контракты с Никитой Попугаевым и еще тремя 
хоккеистами (Чемпионат.com) 
"Лада" заключила контракты с Григорием Грязновым, Евгением Калабушкиным, 
Павлом Колтыгиным и Никитой Попугаевым спортивные права на которых были 
получены ранее в результате обмена со СКА 

перейти к статье 

"Трактор" подписал Егора Попова (Sport24.ru) 
Нападающий Егор Попов продолжит карьеру в "Тракторе".   

перейти к статье 

Третий защитник по количеству матчей в истории "Куньлуня" Зак Юйэнь 
вернулся в клуб (Чемпионат.com) 
Защитник Зак Юйэнь вернулся в "Куньлунь Ред Стар" 

перейти к статье 



 

 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Проспект "Локомотива", легенда "Торпедо" и рекордсмен. Лучшие 
снайперы в истории МХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
В абсолютных цифрах лучшим снайпером в истории МХЛ является Антон 
Назаревич, забросивший 110 шайб в 250 матчах.  

перейти к статье 

"Считаю СКА лучшим клубом в России для развития". Синяткин о 
переходе из питерского "Динамо" (Sports.ru) 
Семен Синяткин считает СКА лучшим клубом для развития хоккеистов.  

перейти к статье 

Бывший нападающий Казионов о тренерстве в МХЛ: "Наша задача - 
научить игроков более взрослому хоккею" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Бывший форвард клубов КХЛ Дмитрий Казионов в интервью "СЭ" рассказал о 
решении войти в тренерский штаб молодежной команды "Стальные Лисы". 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Есть один выход - брать Кубок": наставник "Белых медведиц" заявил о 
стремлении команды стать чемпионом (Вечерний Челябинск 
(vecherka.su)) 
Узнали о коренных изменениях в составе и векторе развития клуба  

перейти к статье 

Стабильно опасные. Топ-5 игроков ЖХЛ по голам за матч (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Whl.khl.ru возвращается с новым статистическим материалом. На этот раз - 
рейтинг самых результативных хоккеисток по среднему количеству голов за один 
матч. В топ попали нападающие сразу четырех команд.  

перейти к статье 

Ирина Костина перешла в "Торнадо" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Контракт рассчитан на один сезон.  

перейти к статье 

 
Федерация хоккея России 

 

Третьяк положительно оценивает потенциал взаимодействия стран 
БРИКС в области хоккея (ТАСС) 
Глава Федерации хоккея России заявил о готовности делиться опытом для 
популяризации этого вида спорта 

перейти к статье 

Третьяк подтвердил готовность ФХР помогать странам БРИКС (Р-Спорт) 
Третьяк заявил о готовности ФХР делиться ресурсами при сотрудничестве со 
странами БРИКС 



 

 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов рассказал, что пока не видит шансов на участие россиян в 
Олимпиаде 2024 года (ТАСС) 
Как отмечают в Международном олимпийском комитете, окончательное решение 
по допуску российских и белорусских спортсменов к Играм в Париже будет 
принято "в соответствующее время" 

перейти к статье 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
На "Сибирь-Арене" планируется игра молодежных сборных России и 
Беларуси (Чемпионат.com) 
Министр физической культуры и спорта Новосибирской области Сергей Ахапов 
рассказал о подготовке "Сибирь-Арены" к принятию официальных матчей. 

перейти к статье 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

"Вашингтон" и Мичков: красиво, но несбыточно (Спорт-экспресс) 
Яркая медийная история изначально была пшиком 

перейти к статье 

Разное 
 

Футболист "Сочи" Юрганов: "Хоккейная школа в Новокузнецке сильнее, 
но смотреть хоккей лучше в Сочи" (Sports.ru) 
Защитник ФК "Сочи" Игорь Юрганов сравнил развитие хоккея в Новокузнецке и 
Сочи.  

перейти к статье 

На охрану нового ледового дворца в Новосибирске потратят 33 миллиона 
(ФедералПресс (fedpress.ru)) 
В Новосибирске на охрану нового ЛДС потратят 33 млн рублей.  

перейти к статье 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ нацелена на выравнивание уровня команд к 2026 году 
(Чемпионат.com, Москва, 13 июля 2023) 
Континентальная хоккейная лига выделила три аспекта для улучшения 
спортивного продукта к 2026 году. 
1.Содействие выравниванию уровня команд за счет регулирования зарплатных 
ведомостей. В сезоне-2022/2023 действовало несколько категорий так 
называемых льгот, которые не шли в зачет потолка зарплат. К 2026 году 
количество таких льгот сократится. Под потолком будут учитываться командные 
премии и индивидуальные бонусы игроков. 
2. Сокращение максимального числа командированных игроков в фарм-клубы в 
командах с расширенной заявкой с 40 до 15 человек. Данная мера потенциально 
приведет к "перераспределению" части игроков между клубами и сокращению 
разницы в уровне команд. 
3. Дальнейшее изменение правил игры для повышения зрелищности матчей. 
Основными направлениями совершенствования правил будут являться: 
 - стимулирование атакующего хоккея; 
 - борьба с пассивными действиями игроков на площадке; 
 - сокращение числа пауз и задержек игры, ведущие к уменьшению общей 
длительности матчей. 
"В 2026 году КХЛ - это хоккейный продукт, приковывающий внимание 
болельщиков от первой до последней минуты каждой игры и привлекающий 
новых зрителей" - говорится в документе Континентальной хоккейной лиги. 
Ранее КХЛ на официальном сайте дополнила пункт об изменении ряда правил 
на будущий сезон. К уже оглашенным изменениям добавился пункт, касающийся 
игры в большинстве.  

https://www.championat.com/hockey/news-5170361-khl-nacelena-na-vyravnivanie-
urovnya-komand-k-2026-godu.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 13 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ оценивает потенциальную аудиторию в 33 млн человек 
(Чемпионат.com, Москва, 13 июля 2023) 
КХЛ оценивает потенциальную аудиторию лиги в 33 млн человек, сообщает 
холдинг "СБК". 
В своем документе лига предоставила данные исследования компании Wanta 
Group, которая разделяет аудиторию главной российской хоккейной лиги на 
потенциальную и текущую. Согласно этим данным, размер потенциальной 
аудитории сейчас составляет 33 млн человек. 
Потенциальная аудитория разбивается на три подгруппы: 
 - Зрители, которые следят за хоккеем сборных команд и не следят за КХЛ, но не 
отрицают возможность возникновения интереса (17,13 млн); 
 - Зрители, которые заявляют об интересе к российским клубам и лигам. Не 
контактировали с продуктами КХЛ за последний год (14,85 млн); 
 - Зрители, которые интересуются и изредка контактировали с продуктами КХЛ 
за последний год (1,06 млн). 

https://www.championat.com/hockey/news-5170361-khl-nacelena-na-vyravnivanie-urovnya-komand-k-2026-godu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5170361-khl-nacelena-na-vyravnivanie-urovnya-komand-k-2026-godu.html
https://allhockey.ru/news/show/483914-KHL_nacelena_na_vyravnivanie_urovnya_komand_k_2026_godu
https://www.sports.ru/hockey/1115292194-kxl-xochet-uravnyat-uroven-komand-za-schet-regulirovaniya-zarplat-i-i-.html


 

 

К 2026 году КХЛ ставит цель увеличить общую аудиторию лиги и повысить 
лояльность у действующей. Согласно результатам исследования, 
потенциальная аудитория тратит на досуг на два часа больше, чем текущая. 
Ранее Континентальная хоккейная лига выделила три аспекта для улучшения 
спортивного продукта к 2026 году.  

https://www.championat.com/hockey/news-5170589-khl-ocenivaet-potencialnuyu-
auditoriyu-v-33-mln-chelovek.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 13 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ намерена сотрудничать с "лидерами мнений" и крупными 
компаниями для увеличения аудитории. Лига хочет создать имидж 
"лучшего семейного развлечения в городе" (Sports.ru, Москва, 13 июля 
2023) 
КХЛ хочет сотрудничать с крупными компаниями и лидерами мнений для 
повышения популярности.  
Об этом стало известно из стратегии КХЛ до 2026 года, оказавшейся в 
распоряжении СБК. 
Лига планирует реализовать восемь мер по увеличению нынешней аудитории 
Фонбет чемпионата КХЛ: 
1. Усиление экспансии КХЛ в смежные сегменты индустрии развлечения. 
2. Сотрудничество с "лидерами мнений" для повышения узнаваемости лиги и ее 
продуктов.  
3. Популяризация КХЛ среди детей и школьников. 
4. Совершенствование digital-контента КХЛ и технологий его подачи. 
5. Заключение соглашения с бизнес-экосистемой для расширения 
пользовательского опыта аудитории КХЛ. Партнерство с крупным игроком 
повысит охваты лиги и снизит расходы на создание продуктов. Среди вариантов 
партнерства могут быть такие компании, как "Яндекс", "Сбер", МТС. 
6. Развитие программы развлечений на аренах. 
7. Совершенствование работы комментаторов на матчах.  
8. Работа над формированием для КХЛ имиджа "лучшего семейного 
развлечения в городе". 

https://www.sports.ru/hockey/1115292037-kxl-namerena-sotrudnichat-s-liderami-
mnenij-i-krupnymi-kompaniyami-dly.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ создан Департамент по взаимодействию с игроками клубов (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 июля 2023) 
В КХЛ создан Департамент по взаимодействию с игроками клубов. 
Руководителем стал эксперт КХЛ ТВ Сергей Гимаев. Он сообщил, что президент 
КХЛ Алексей Морозов связался с ним и предложил эту должность. 
"Мне эта работа интересна, я 13 лет играл в КХЛ, последние два года работал 
на телевидении, и все это время был в постоянном общении с игроками. 
Понимаю, что от меня ждут на этой должности, уверен, что смогу реализовать 
задуманное", - цитирует Гимаева пресс-служба КХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/news-5170589-khl-ocenivaet-potencialnuyu-auditoriyu-v-33-mln-chelovek.html
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Сезон-2023/24 в КХЛ стартует 1 сентября. Действующим чемпионом лиги 
является ЦСКА.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-khl-sozdan-departament-po-
vzaimodeystviyu-s-igrokami-klubov-2101050/ 

К заголовкам сообщений 

Сергей Гимаев возглавил Департамент КХЛ по взаимодействию с 
игроками (Чемпионат.com, Москва, 13 июля 2023) 
Экс-защитник клубов КХЛ и эксперт Сергей Гимаев возглавил Департамент КХЛ 
по взаимодействию с игроками. 
"В рамках реализации новой Стратегии развития КХЛ создан Департамент по 
взаимодействию с игроками клубов лиги. Одним из пунктов новой Стратегии КХЛ 
является блок "Спортсмены", в целях которого налаживание коммуникации лиги 
и игроков для решения актуальных вопросов, в том числе с точки зрения 
совершенствования контрактной системы; организация высоких стандартов 
условий для игроков в каждом клубе, медийное продвижение и образовательные 
программы для игроков. 
В лиге создан Департамент по взаимодействию с игроками клубов КХЛ, 
руководителем которого стал известный хоккеист, а ныне эксперт Сергей 
Гимаев", - говорится в заявлении на официальном сайте КХЛ. 
Гимаев провел в КХЛ в качестве защитника 600 матчей, в которых набрал 59 
(15+44) очков и заработал 272 штрафные минуты.  

https://www.championat.com/hockey/news-5170159-sergej-gimaev-vozglavil-
departament-khl-po-vzaimodejstviyu-s-igrokami.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 июля 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Сергей Гимаев возглавил департамент КХЛ по взаимодействию с 
игроками (Р-Спорт, Москва, 13 июля 2023) 
Бывший защитник Сергей Гимаев назначен главой департамента 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) по взаимодействию с игроками, 
сообщается на официальном сайте КХЛ.  
Департамент был создан в рамках реализации стратегии развития КХЛ. Его 
целью является налаживание коммуникации между лигой и игроками для 
решения актуальных вопросов, в число которых входит совершенствование 
контрактной системы, организация высоких стандартов условий для игроков в 
каждом клубе, медийное продвижение и образовательные программы для 
хоккеистов.  
"Алексей Морозов связался со мной и предложил эту должность, все рассказал, 
какие цели и задачи стоят. Мне эта работа интересна, я 13 лет играл в КХЛ, 
последние два года работал на телевидении и все это время был в постоянном 
общении с игроками. Понимаю, что от меня ждут на этой должности, уверен, что 
смогу реализовать задуманное. КХЛ должна становиться сильнее, важно, чтобы 
игрокам было комфортно играть - от медицинского обеспечения и просто 
бытовых вопросов до четкого выполнения контрактов и работы со СМИ", - сказал 
Сергей Гимаев.  
Гимаев выступал за череповецкую "Северсталь", новосибирскую "Сибирь", 
московское "Динамо", астанинский "Барыс", уфимский "Салават Юлаев", ЦСКА, 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-khl-sozdan-departament-po-vzaimodeystviyu-s-igrokami-klubov-2101050/
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https://www.khl.ru/news/2023/07/13/514984.html


 

 

подмосковный "Витязь", рижское "Динамо" и пекинский "Куньлунь Ред Стар". 
Завершил карьеру игрока в 2020 году, после чего начал работу в качестве 
комментатора и эксперта на телевидении.  

https://rsport.ria.ru/20230713/kkhl-1883974760.html 

Похожие сообщения (6): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 13 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 13 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 июля 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 13 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Глава Ассоциации агентов КХЛ: надеемся, что взаимодействие с НХЛ 
сохранится (Чемпионат.com, Москва, 13 июля 2023) 
Президент Ассоциации хоккейных агентов КХЛ Виктор Меркулов надеется, что у 
лиги сохранится взаимопонимание с НХЛ. Ранее КХЛ зарегистрировала контракт 
ЦСКА с вратарем Иваном Федотовым. В НХЛ эту ситуацию назвали 
неоднозначной и противоречащей обязательствам вратаря перед 
"Филадельфией". 
"Несмотря на то что на днях Билл Дэйли сказал, что меморандум между НХЛ и 
КХЛ о взаимном уважении контрактов в предыдущем сезоне не подписывался и 
на сегодняшний день отсутствует, стороны при этом продолжают 
придерживаться принципов ранее действующего документа, что также 
подтвердила и КХЛ. Ассоциация хоккейных агентов КХЛ считает это позитивным 
моментом в отношениях между лигами и выражает надежду, что это 
взаимодействие сохранится. 
В случае если все же действие положений меморандума будет приостановлено 
и стороны примут решение о несоблюдении ранее действующих 
договоренностей, то, по нашему мнению, это может негативно отразиться не 
только на деятельности хоккейных агентов, но и на деятельности хоккейных 
клубов. Поэтому, повторюсь, Ассоциация надеется, что принципы ранее 
действующего меморандума будут работать и дальше". 

https://www.championat.com/hockey/news-5170229-glava-associacii-agentov-khl-
nadeemsya-chto-vzaimodejstvie-s-nhl-sohranitsya.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 13 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

В ИИХФ сообщили о получении запроса от ФХР по поводу контракта 
Федотова с ЦСКА (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 июля 
2023) 
Президент ИИХФ Люк Тардиф в комментарии "СЭ" сообщил о получении 
Международной федерацией хоккея запроса на рассмотрение ситуации с 
контактом вратаря ЦСКА Ивана Федотова. 
"ИИХФ получила запрос от ФХР. И уже над ним работает", - сказал Тардиф "СЭ". 
Ранее ФХР сообщила, что решение о возможности участия Ивана Федотова в 
чемпионате КХЛ будет принимать я только после консультаций с ИИХФ. 
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Федотов перешел в ЦСКА в мае 2021 года в результате обмена армейцев с 
"Трактором". В регулярном чемпионате КХЛ-2021/22 вратарь провел 26 матчей, 
выиграв в 14 из них. Процент отраженных бросков составил 91,9, а коэффициент 
надежности - 2. 
В плей-офф Кубка Гагарина на счету голкипера 22 матча и 16 побед. Процент 
отраженных бросков 93,7, а коэффициент надежности - 1,85. В составе ЦСКА 
Иван Федотов стал обладателем Кубка Гагарина. По итогам чемпионата Федотов 
был признан лучшим вратарем в КХЛ-2021/22. 
3 июля заместитель комиссара НХЛ Билл Дэйли заявил "СЭ", что у 26-летнего 
Федотова есть действующий контракт с "Филадельфией" на сезон-2023/24. 
8 июля 2023 года голкипер подписал новый контракт с ЦСКА до конца сезона-
2024/25. 
10 июля ФХР заявила, что ситуация с контрактом Федотова с ЦСКА требует 
детального анализа.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-iihf-soobschili-o-poluchenii-zaprosa-
ot-fhr-po-povodu-kontrakta-fedotova-s-cska-2101282/ 

К заголовкам сообщений 

"Они делают правильный хайп". Назаров - о желании Лайпсика и Менелла 
получить паспорта РФ (Чемпионат.com, Москва, 13 июля 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров прокомментировал намерения легионеров 
Бреннана Менелла и Брендана Лайпсика получить российское гражданство. 
"Брендан Лайпсик и Бреннан Менелл совершили абсолютно грамотный ход. Мы 
видим, как к нам относятся на международной спортивной арене, в том числе 
хоккейной. Лайпсик и Менелл делают правильный хайп, они не выдающиеся, но 
хорошие квалифицированные канадский и американский игроки. Если Лайпсик и 
Менелл получат паспорта граждан России, то, помимо контрактов, нужно в виде 
поощрения дать им провести несколько игр за нашу сборную. Может быть, у них 
появятся последователи, что в нынешней ситуации нам точно не помешает. 
Говорят, что СКА специально натурализовывает Лайпсика, чтобы законно 
получить четвертого легионера в состав? Это глупость, у главного тренера 
Романа Ротенберга и без этого хватает хоккеистов. У армейцев мощная 
конкуренция, для таких хитростей попросту нет смысла. Уже даже Евгений Кетов 
перешел на тренерскую должность, хотя, по моим расчетам, он мог играть еще 
лет пять, физическая форма позволяла. Будем следить за Кетовым-тренером, 
Женя идет по моим стопам, я тоже достаточно рано закончил профессиональную 
карьеру и перешел на тренерскую работу", - сказал Назаров в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5169931-oni-delayut-pravilnyj-hajp-
nazarov-o-zhelanii-lajpsika-i-menella-poluchit-pasporta-rf.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Канадец из СКА написал письмо Путину - хочет стать русским. Это 
поможет клубу с лимитом на легионеров (Sports.ru/tribuna, Москва, 13 
июля 2023) 
Идем по стопам белорусов и казахов.  
Кто может отвлечь общественность от дела Ивана Федотова? Кажется, только 
СКА. На этой неделе Роман Ротенберг заявил, что форвард армейцев Брендан 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-iihf-soobschili-o-poluchenii-zaprosa-ot-fhr-po-povodu-kontrakta-fedotova-s-cska-2101282/
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Лайпсик хочет принять российское гражданство и даже написал письмо на имя 
Владимира Путина. 
Но это не первый случай, когда легионер претендует на смену гражданства. Еще 
с весны ходят разговоры, что "Динамо" помогает пройти подобную процедуру 
американскому защитнику Бреннану Менеллу. При этом никто не удивится, если 
Лайпсик получит свой паспорт даже раньше. 
Лайпсик - патриот России или ищет выгоду? 
Мотивы Лайпсика широкой публике неизвестны, и он не высказывался о 
получении русского паспорта ранее. Путь в Северную Америку ему и так был 
почти закрыт - в 2020-м форвард вляпался в неприятную историю с 
оскорблением одноклубников и их жен в каком-то чате. Так что карьера Брендана 
может развиваться только в КХЛ или Европе, но он все равно решился на 
довольно серьезный шаг - стать гражданином другой страны. 
Вполне очевидно, что ему в КХЛ все нравится - он подписывал здесь хорошие 
контракты, у него важная роль на льду, он зарабатывает больше, чем мог иметь 
в Северной Америке. Даже в Магнитогорске он не жаловался на жизнь и 
признавался в интервью, что его все устраивает и ему там нравилось не меньше, 
чем в Москве. 
Бывший главный тренер "Магнитки" Илья Воробьев вообще говорит, что у 
Лайпсика есть татуировка на русском языке и "он как-то мельком говорил, что не 
против получения российского гражданства". Возможно, канадец действительно 
ассоциирует себя с русской культурой и поэтому решил поступить так. Кстати, 
для процедуры смены гражданства обычному человеку нужно сдать экзамен по 
русскому языку, хотя не исключено, что Брендана освободят от этой обязанности 
из-за особого случая и его статуса. Тот же Депардье вряд ли проходил подобный 
экзамен. 
Другой вопрос, что при наличии правильного паспорта он извлечет 
определенную выгоду. Да, он и без того имел хороший заработок в "Магнитке", 
ЦСКА и теперь подписал контракт со СКА на 50 млн рублей в год (по информации 
"Спорт-Экспресса" ). Однако сейчас мест для легионеров становится меньше, и 
для любой команды привлечение Лайпсика с русским паспортом - хорошая опция 
получить на одного классного иностранца больше и выйти за пределы лимита, 
не нарушая правила. И за такое обычно готовы платить. 
СКА тоже выгодно, чтобы у Лайпсика был русский паспорт 
Нельзя однозначно утверждать, что СКА летом сразу подпишет еще двух 
легионеров и ради этого все затевалось. Однако такая возможность у армейцев 
будет, поэтому они самая что ни на есть заинтересованная сторона. Опять же, 
мы не знаем, от кого исходила инициатива в вопросе получения гражданства - от 
СКА или от самого Лайпсика, но понятно, что обе стороны останутся в выигрыше. 
Единственное, не совсем ясно, как все это вяжется с ужесточением лимита. Наш 
хоккей вообще похож на организм, в котором правая рука не знает, что делает 
левая. Федерация в лице Третьяка и того же Ротенберга, продвигая сокращение 
числа легионеров в КХЛ, утверждала, что этот шаг откроет новые места для 
российских игроков, но таким внезапно становится Лайпсик. 
И сейчас мы видим восторженные отзывы тех же Фетисова и Каменского - только 
никто из них уже не говорит о развитии молодежи. Оба отмечают важность 
действий Лайпсика с точки зрения политики, и не более того. 
Его кейс вообще может породить кучу похожих историй, когда в некоторых 
командах, по сути, будут играть больше трех легионеров, а молодежь того же 
СКА продолжит пробиваться в основу Питера через "СКА-Неву" или в лучшем 
случае "Ладу" или "Сочи". Подобная ситуация с иностранцами сейчас в 



 

 

"Автомобилисте" - при разрешенных трех легионерах (Да Коста, Мэйсек, Эберт) 
там есть казахи Блэкер и Волк. 
Даже если у Брендана реально благие мотивы и он хочет связать себя с Россией 
надолго (или даже навсегда), глупо отрицать, что у него будет целый пакет 
бенефитов - в ближайшие несколько лет на него будет спрос в лиге, любому 
клубу будет удобно искусственно расширить легионерский лимит (хотя не 
удивимся, если СКА потом даст Лайпсику 5-летний контракт), плюс он сможет 
экономить на налогах - в России они ниже, чем в Канаде. 
Лайпсик будет играть за сборную? 
На примерах Беларуси и Казахстана мы хорошо видели, что может происходить 
в национальных командах. Там был период смены поколений, когда в 
определенный период в первых двух звеньях было больше иностранцев, чем 
местных. Сейчас наблюдается обратная картина: места в сборных забирают 
молодые и талантливые пацаны, а прошлая тенденция постепенно сходит на 
нет. 
Конечно, России это не грозит и не факт, что Лайпсик вообще будет играть за 
сборную, но теоретическая возможность существует. В современном мире, когда 
границы постепенно стираются, это не должно никого удивлять - в футболе 
натурализация игроков имеет совсем другие масштабы. Однако все равно очень 
тяжело представить Брендана в свитере с двуглавым орлом на груди. 
Исторически в России относятся к сборной как к чему-то священному, и для 
нашего хоккея появление натурализованных игроков - нечто необычное. В 
футбольной сборной уже были свои бразильцы, но в футболе Россия - далеко не 
самая топовая страна. В хоккее совсем другая ситуация, команда не испытывает 
дефицита игроков, тем более калибра Лайпсика. 
Пока все видится так, что он не будет считаться легионером в КХЛ и будет 
спокойно играть дальше, но в сборной его ожидать не стоит (тем более, кроме 
товарняков с белорусами у нее в календаре ничего нет). Конечно, исключать 
ничего нельзя, тем более спортивное гражданство он может получить сразу с 
обычным паспортом - Брендан не заигран за сборную Канады на турнирах ИИХФ, 
и потому не будет считаться легионером. Кстати, у того же Менелла такой опции 
пока не будет - ему нужно отыграть в России два года, чтобы сменить спортивное 
гражданство. 
Главное по этой истории мы узнаем через несколько лет, когда станет понятно, 
есть ли у Лайпсика интерес к России после завершения карьеры или же русский 
паспорт для него будет временным явлением, от которого он потом тихонько 
откажется. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/pucklover/3175349.html 

К заголовкам сообщений 

Клубы КХЛ выходят за рамки своих регионов. Борьба за игроков начнется 
с детско-юношеского уровня (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 июля 
2023) 
Команды лиги стремительно начали открывать филиалы и франшизы в других 
городах.  
В российском хоккее пошли сдвиги в плане работы системы детско-юношеского 
хоккея. И выражаются они в действиях клубов КХЛ. Да-да, именно команды лиги 
становятся локомотивом, которые проводят незаметную реформу 
распределения кадров - децентрализации талантливых ребят по всей стране. 
Что из этого выйдет - будет интересно посмотреть через пять лет, но команды из 
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регионов подобрались к Москве, чье детско-юношеское первенство считается 
сильнейшим в стране. 
Команды из регионов начинают децентрализацию 
Если проводить очень сильные и даже грубые сравнения, то первенство Москвы 
- это АПЛ среди детских хоккейных турниров. Главный плюс в том, что столицу 
активней пополняют молодые таланты из регионов, которых забирали "Динамо", 
ЦСКА, "Спартак" и другие московские школы.  
Добавило конкуренции и то, что команды ярославского "Локомотива" тоже 
выступают в первенстве столицы. И не стоит забывать про АКМ из Тулы. У них 
тоже есть все предпосылки стать сильнейшей школой в России. 
Чтобы завлечь хоккеиста в Магнитогорск, в Питер, нужно было приложить 
максимум усилий, так как ребята из регионов обычно тянулись в Москву, чтобы 
расти и прогрессировать, играя против сильнейших. У Москвы в этом плане был 
приоритет, который начинает рушиться. 
Тот же "Металлург" подписал сотрудничество с одной из детских школ Москвы, 
а ребята, которые играют под брендом московских "Стальных Лисов", теперь 
входят в систему Магнитогорска. Плюс в том, что дети остаются играть либо на 
местах, либо не далеко от своего региона, не уезжая далеко. Да и глупо 
перевозить детей в раннем возрасте к себе. Лучше, чтобы они жили с 
родителями или в близкой доступности для семей. 
Совсем недавно СКА сделал еще более мощный шаг. Система питерских 
"Армейцев" в Москве будет представлена не только детско-юношескими 
командами, но и клубом МХЛ. "Варяги" переехали в столицу и будут называться 
"Академия СКА-Юниор". Так что дети из Москвы и Московской области уже могут 
выбирать не только ЦСКА, "Спартак" или московское "Динамо", где есть вершина 
ступени в КХЛ, но и СКА или "Металлург".  
Питер теперь может оставлять в своей системе детей, перехватывать их у 
конкурентов и доводить до МХЛ в Москве. А только потом, когда ребята 
подрастут, перевозить в Санкт-Петербург - в ВХЛ или КХЛ. 
Такой подход должен добавить конкуренции в столичном регионе. А командам 
из других регионов поможет претендовать не только на хоккеистов, которые 
живут в субъекте, где базируются команды КХЛ.  
 А. Юдин: команда МХЛ системы СКА в Москве - продуманный ход 
Борьба за юниоров пойдет не только в Москве  
Клубы понимают, что выкупать хоккеистов становится труднее. Поэтому 
стараются работать на перспективу и брать в систему хоккеистов с детства или 
юношества, пытаясь минимизировать переезды. "Авангард", например, запустил 
систему франшиз. Есть школа в Москве, что уже не новость, особенно на фоне 
"Металлурга" или СКА. 
Но самое забавное, что "Авангард" открыл школу в Новосибирске, где 
базируется "Сибирь" - принципиальный соперник. И теперь у ребят есть выбор 
за систему какого клуба выступать, при этом не нужно выезжать из региона. 
Франшиза "Авангарда" еще имеется и в Красноярске, а ведь местный "Сокол" 
"сватают" в КХЛ. 
Более богатые клубы начинают заходить на территории "средних" по бюджету 
организаций. В Татарстане построят новейший ледовый дворец в Нижнекамске, 
а ребята, которые будут там заниматься хоккеем, войдут в систему академии 
хоккея "Ак Барс". И это настоящий вызов для "Нефтехимика", у которого и так 
была недалеко столица Татарстана, где базируется "Ак Барс", а теперь Казань 
вообще будет под боком с новейшей инфраструктурой для детей.  
А что будет дальше? 



 

 

Если посмотреть на логику, то команды пытаются забрать под себя важные 
регионы, чтобы они могли претендовать на хоккеистов из других субъектов. А как 
хоккеист подрастет, то его, скорее всего, перевезут в свою Академию. Отметим, 
что академии есть в Ярославле, Омске, Москве, Питере, строительство 
одобрили и в Магнитогорске. Да и рассредоточены филиалы и франшизы по 
регионам - СЗФО, Сибирь, Урал, Поволжье, чтобы охват был максимальным.  
Скорее всего, далее богатые команды КХЛ придут к тому, что упор начнут делать 
на тренерские кадры. Это есть и сейчас, конечно, но еще сильнее возрастет. Так 
как переманивать хоккеистов станет сложнее, если топы уже начинают 
экспансию в другие регионы. При этом предполагаем, что субъектами России 
дело не ограничится. 
Игроки из Казахстана и Беларуси не считаются легионерами. Поэтому, скорее 
всего, в ближайшем будущем увидим кооперации клубов КХЛ с хоккейными 
школами из Казахстана и Беларуси, которые не будут входить в системы клубов 
этих стран. И это направление выглядит тоже очень перспективно. Особенно на 
фоне роста талантливых ребят из Беларуси, и отсутствием лимита на них. 

https://allhockey.ru/article/show/483890-
Kluby_KHL_vyhodyat_za_ramki_svoih_regionov_Bor_ba_za_igrokov_nachnetsya_s
_detsko_junosheskogo_urovnya 

К заголовкам сообщений 

Шведские стены (Известия (iz.ru), Москва, 13 июля 2023) 
Обозреватель "Спорт-Экспресса" Артур Хайруллин - о новых санкциях против 
КХЛ, которые не мешают скандинавам продолжать ехать в Россию  
Санкции, которые вводят в мировом спорте против России, давно уже никого не 
удивляют. Но в шведском хоккее решили пойти еще дальше и сочинили запрет, 
который касается своих игроков. "Юргорден", "Брюнэс" и "Фрелунда" приняли 
пожизненное решение не подписывать хоккеистов, которые продолжали играть 
после начала спецоперации на Украине. Этот запрет касается и тренеров, и 
менеджеров, и другого персонала. При этом игроки из Швеции продолжают 
подписывать контракты в НХЛ. 
Интересно, что за "Брюнэс" выступает финский вратарь Юхо Олкинуора, который 
провел последний матч в КХЛ 1 марта 2022 года, а за "Фрелунду" - его коллега 
по амплуа Ларс Юханссон, который отыграл 16 матчей в плей-офф за СКА после 
начала СВО. Коснутся ли новые правила действующих хоккеистов клуба или в 
дело опять вступят двойные стандарты "вы не понимаете, это другое"? 
Подобными действиями шведские клубы могут только сподвигнуть новую волну 
отъезда своих хоккеистов в КХЛ. Например, ставший обладателем Кубка 
Гагарина в составе ЦСКА Адам Рейдеборн был не прочь остаться в России, но 
не смог договориться об условиях контракта с "Салаватом Юлаевым" и 
подписался в Швейцарии. Продолжат играть за российские клубы в предстоящем 
сезоне вратарь Юхан Маттсон (СКА), защитники Робин Пресс ("Магнитка") и 
Фредрик Классон (ЦСКА). 
В ближайшее время к ним должен присоединиться нападающий Мальте 
Стремвалль, который в минувшем сезоне играл в Северной Америке за фарм-
клуб "Каролины". За три сезона в КХЛ 28-летний форвард успел поиграть за 
"Сочи", СКА и минское "Динамо", а теперь, по информации "Спорт-Экспресса", 
должен присоединиться к ярославскому "Локомотиву". 
Мотивы Стремвалля понятны - в европейских клубах он не может рассчитывать 
на тот контракт, который ему дадут в КХЛ. То же самое касается и Северной 
Америки, где налоги съедят половину и без того не слишком крупного дохода. В 
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"Локомотиве" же он получит как минимум €600 тыс. за сезон чистыми, а при 
достижении командных успехов сумма наверняка может дойти до миллиона. 
Примеры защитника московского "Динамо" Бреннана Менелла и новичка СКА 
Брэндана Лайпсика показывают, что лояльные легионеры могут пойти дальше и 
оформить российские паспорта. В Европе же настроены более категорично. 
Например, в предстоящем сезоне, скорее всего, в КХЛ не сыграет ни один финн 
- нападающий Теему Пулккинен покинул "Трактор" и может продолжить карьеру 
в Швейцарии. Запретили играть за сборную нападающему "Ак Барса" и лучшему 
бомбардиру прошлого регулярного чемпионата Дмитрию Яшкину. 
Естественно, Стремвалля ждет волна негодования в родной стране, но для 
хоккеиста на пороге 30-летия (в августе игроку исполнится 29) в приоритете - 
будущее и благополучие семьи. Как заявил один из хоккеистов, когда 
американское посольство потребовало от своих граждан покинуть Россию: "А 
деньги мне кто будет платить, посольство?" 

https://iz.ru/1543614/artur-khairullin/shvedskie-steny 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Истории "Авангарда" и Федотова заставляют 
присмотреться к действиям агентов" (Russia-hockey.ru, Москва, 14 июля 
2023) 
Об актуальных событиях в российском хоккее - двукратный олимпийский 
чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России, для Russia-Hockey.ru  
НАДЕЮСЬ, НОВОСИБИРСК ИЗБЕЖИТ ОМСКИХ ПЕРЕДРЯГ  
- С нетерпением жду дебюта "Сибири" на новом стадионе, - начал Александр 
Кожевников. - Тем более что одним из украшений прошлого сезона стало 
возвращение соседа "Сибири" - "Авангарда" - в Омск на новую арену. 12 тысяч 
зрителей на каждом домашнем матче - это большой успех "ястребов". К 
сожалению, его омрачили внутренние передряги. В итоге этим летом 
симпатичная команда лишилась всех российских лидеров нападения.  
Надеюсь, что Новосибирск не повторит путь своих омских соседей.  
- А такой вариант возможен?  
- У нас в хоккее все большую роль начинают играть агенты, а они могут как 
собрать любую команду, так ее и разобрать, Омск тому пример. Не имею ничего 
против их деятельности, но она должна быть в рамках закона. КХЛ нужно взять 
это дело под контроль.  
МЕРКУЛОВ НАКУРОЛЕСИЛ В "ДИНАМО" - И ВСПЛЫЛ У АГЕНТОВ  
- КХЛ уже подписала соглашение с вновь созданной Асоциацией хоккейных 
агентов, ее возглавил Виктор Меркулов.  
- У меня много вопросов вызвали комментарии этого чиновника по ситуации с 
"Авангардом". Из них следовало, что в нашем хоккее главные - не игроки, 
тренеры и руководители, а агенты, которые хотят рулить всем. Кстати, в НХЛ 
агентов не видно и не слышно, хотя они без каких-либо ассоциаций спокойно и 
профессионально делают необходимую игрокам работу. А у нас в КХЛ почему-
то вседозволенность.  
В той же истории с вратарем ЦСКА Федотовым агенты могли сыграть свою 
вспомогательную роль, но их ассоциация не проявила себя и только выступила 
в прессе, причем самой последней. Это показатель.  
Кстати, в нашем хоккее тот же Меркулов известен только тем, что накуролесил в 
московском "Динамо", слышал, там до сих пор не закрыты уголовные дела. Как 
чиновник с сомнительной репутацией всплыл на новом посту, где чистота 
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мундира должна быть безупречной, - загадка. КХЛ имеет смысл изучить этот 
вопрос.  
НА ВОСТОКЕ У ЛИДЕРОВ ПРОБЛЕМЫ  
- Какие еще клубы КХЛ вызывают у вас сомнения?  
- Мне показалось, что в прошлом сезоне что-то внутри было в "Металлурге", 
ничем другим неудачный сезон столь сильной по составу команды объяснить не 
могу. Какие-то странные игры идут в последние годы вокруг "Трактора". А 
посмотрите на селекцию "Салавата". На Востоке у многих лидеров проблемы.  
Вообще агентский фактор должен занять в КХЛ свое важное, но совсем 
небольшое место. И меня, повторюсь, больше всего беспокоит сибирский 
регион. В предстоящем сезоне и Омск, и Новосибирск должны пройтись парадом 
12-тысячных аншлагов!  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_history_omsk_fedotov_zastavlyaut_prismotr
etsa_agenty/ 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: Локтева уволили после победы в чемпионате сразу 
на банкете. Он сказал: "Я буду работать или в ЦСКА, или нигде" (Спорт 
уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 13 июля 2023) 
Владимир Плющев - воспитанник школы ЦСКА, который прекрасно знает многих 
героев Суперсерии-1976. О них мы и повели разговор с экс-главным тренером 
сборной России. 
- Владимир Анатольевич, чем вам запомнилась Суперсерия-1976?  
- В Северной Америке всегда говорили, что на серию 1972 года русские собрали 
сборную буквально по крупицам, со всей страны, и как-то сопротивлялись. А уж 
на уровне клубов им с нами не равняться. Но 1976 год показал, что это не так. 
ЦСКА с "Крыльями Советов" уехали туда на гастроли и показывали шикарный 
хоккей. 
Потом и московское "Динамо", и "Спартак" в следующие сезоны доказывали, что 
они ничуть не хуже. Тогда работала система. У того же "Спартака" была 
шикарная спортивная школа, у "Динамо" чуть хуже, потому что не было своего 
искусственного катка. 
- Сейчас катки есть, но система пропала.  
- Я прекрасно помню матчи армейцев в этом турне - с "Монреалем", "Бостоном"... 
Был фурор, когда приехал ЦСКА, где тогда блистал невысокий, не очень 
мощный, но техничный Борис Александров, который показывал уникальное 
владение коньками. Североамериканцы просто стояли с открытыми ртами. 
А парень был из Усть-Каменогорска - так работала советская школа хоккея. 
Существовала система. А сейчас столько академий - едва ли не у каждого клуба 
КХЛ. Даже в Туле. Но почему они не могут выдавать в год хотя бы по одной 
звездочке? - сказал заслуженный тренер России.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/223189-vladimir-
plyushchev-lokteva-uvolili-posle-pobedy-v-chempionate-srazu-na-bankete-on-skazal-
ya-budu-rabotat-ili-v-tsska-ili-nigde 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

1200-й матч Билялетдинова, возвращение Квартальнова 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 июля 2023) 
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KHL.ru продолжает рассказывать о значимых юбилеях, которые могут случиться 
в ближайшем сезоне Фонбет КХЛ. 
Начнем с рекордов КХЛ. В сезоне 2023/2024 в Лигу возвращается лидер по 
матчам и победам Дмитрий Квартальнов, но до рекордов в ближайшем сезоне 
он вряд ли сможет добраться. Сейчас у него 809 матчей, до юбилейной отметки 
в 900 игр ему нужно провести все 68 матчей регулярного чемпионата и 23 игры в 
плей-офф, что вряд ли осуществимо, так как минское "Динамо" за все 15 сезонов 
сыграло максимум только семь игр за один розыгрыш Кубка Гагарина.  
Из его ближайших преследователей работу продолжит Зинэтула Билялетдинов, 
занимающий пятое место. В сезоне 2023/2024 главный тренер "Ак Барса" сможет 
гипотетически подняться на второе место и обойти Андрея Назарова, Олега 
Знарка и Владимира Крикунова. Но чтобы догнать последнего из этого списка 
нужно провести 92 игры - все 68 матчей регулярки и 24 встречи в плей-офф. 
Юбилейные матчи могут провести Андрей Скабелка ("Барыс"), Алексей Кудашов 
("Динамо" Москва), Андрей Разин ("Металлург"), Андрей Мартемьянов ("Амур").  
Теперь же перейдем к рекордам в чемпионатах страны. Дмитрий Квартальнов 
занимает девятое место и до Петра Воробьева осталось провести 31 матч. По 
итогам прошлого сезона Зинэтула Билялетдинов поднялся на третье место, 
обойдя легендарного Виктора Тихонова, а всего в его активе 1198 матчей. Таким 
образом, домашняя игра 4 сентября против "Трактора" может стать 1200-й в 
карьере Билялетдинова. От Валерия Белоусова его сейчас отделяют 104 игры, 
а от Крикунова - 279.  

https://www.khl.ru/news/2023/07/13/514978.html 

К заголовкам сообщений 

"Когда мы с Овечкиным ездили в Турцию, то весь отпуск смотрели 
футбол. Жены были недовольны". Интервью лучшего бомбардира КХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 июля 2023) 
Лучший бомбардир и снайпер КХЛ прошлого сезона Дмитрий Яшкин дал 
большое интервью "Матч ТВ" после того, как подписал трехлетний контракт с "Ак 
Барсом".  
- Вы же могли оказаться в "Ак Барсе" еще год назад.  
 - Да, мог. Но не оказался. Год назад получился такой момент, что одновременно 
со мной в Казань приглашали и Сашку Радулова. И с ним начали разговаривать 
гораздо раньше, чем со мной. Я находился под таким впечатлением, что "Ак 
Барс" в первую очередь хотел с Радуловым разобраться, договорятся ли с ним 
или нет. При этом я понимал, что у клуба практически не осталось денег под 
потолком зарплат. Так что мое решение даже не требовалось. 
 - Вам Олег Знарок звонил, который тогда был главным тренером "Ак Барса".  
 - Мы разговаривали, да. 
- А теперь получилось комбо - в "Ак Барсе" и Радулов, и вы, и ваша идеальная 
тройка времен "Динамо": Яшкин - Шипачев - Кагарлицкий.  
 - Идеального не бывает. Все равно нужно время, чтобы притереться. И разные 
матчи бывают. В каких-то командах подходит стиль, чтобы у нашего звена был 
успех. А в каких-то клубах этого добиться сложнее. Так что посмотрим, мы с 
ребятами уже два года не играли друг с другом. Но химия никуда не пропала. 
Верю, что все у нас получится здорово. 
 - У вас есть сомнение, поставят ли вас вместе?  
 - Конечно. Тут просто все зависит от решения тренера. И надо смотреть, как у 
нас будет получаться игра. Это же не гарантия, если нас с Вадимом и Димой 
поставить вместе. Через какое-то время надо посмотреть, как все будет на деле. 
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"Голевая чуйка у Мичкова на высочайшем уровне"  
 - Вы стали лучшим бомбардиром и снайпером КХЛ в составе СКА. Но по ходу 
плей-офф получили травму.  
 - Да, это случилось во втором поединке серии против "Торпедо". В меня въехал 
их хоккеист. Тот момент не показался серьезным, и даже эпизод показался 
нелепым. Но я дальше играть в той серии не смог - и пропустил все остальные 
матчи против Нижнего Новгорода. 
Мне и на серию с ЦСКА нельзя было выходить. Это просто было мое личное 
желание, как и всех остальных в СКА, чтобы я хоть попробовал, вышел через 
боль и каким-то образом бы играл. Я так и сделал. Насколько был полезен - не 
знаю. Но я сделал все, что мог. 
 - В финале Западной конференции мы видели 50% от настоящего Яшкина?  
 - Сколько бы там ни было процентов, все равно это был не я. Когда хоккеист не 
может играть в полную силу, чем он сможет помочь? Тем более я форвард 
определенного плана, который действует в силовой манере. 
 - У вас успело сложиться впечатление о Матвее Мичкове, с которым вы 
пересеклись в СКА? Его выбрала "Филадельфия" на драфте. Парень считается 
звездой нового поколения.  
 - Я бы сказал, что хоккейный IQ у него запредельный. Чуйка голевая на 
высочайшем уровне. Мышление на льду абсолютно необычное. 
Посмотрим, что будет. Драфт - это только первый шаг. А в самой НХЛ, если туда 
ехать, нужно делать еще много шагов. Я знаю, что Мичков имеет контракт со СКА 
еще на три года. У него все впереди. Поздравляю, что задрафтовали, и успехов 
в карьере. 
- Можно ли сказать, что Мичков похож на вашего друга Александра Овечкина, 
когда ему было 18 лет?  
 - Я думаю, это неблагодарное дело - сравнивать игроков, когда один старше 
другого на 20 лет. Овечкин - вообще другое поколение. И его не стоит сравнивать 
с тем же Уэйном Гретцки, который старше его на 25 лет. Ну как можно тут 
проводить параллели? 
 - Но ведь Коннора Бедарда сравнивают с Сидни Кросби.  
 - Сравнивать можно как угодно. Хотя мы не знаем, что будет на самом деле. Я 
соглашусь, что Бедард и Кросби - очень похожие игроки. Но про Сашу и Матвея 
- другой разговор. 
"Наш путь с Барбашевым очень похож"  
 - "Аризона" не просто так потратила два топ-пика на русских. Вы играли за 
"Койотиз" - там специалист по России есть в скаутском штабе?  
 - Если честно, то не знаю. Никто из русских со мной не общался. Кто-то по 
России наверняка работает, но мы не пересекались. А так сложно сказать - есть 
генеральный менеджер "Аризоны" Билл Армстронг, который в прошлом работал 
главным скаутом "Сент-Луиса". Он драфтовал и меня, и Владимира Тарасенко, 
и многих других ребят. Возможно, здесь есть прямая связь, и на российский 
рынок по-прежнему обращают внимание. 
 - Это уникально, что клуб НХЛ проводит сезон на студенческой пятитысячной 
арене? "Аризона" этим отличилась.  
 - Я думаю, это очень необычно для НХЛ. Это было очень странно, когда я 
услышал такое в первый раз. Даже смешно. Но в этом тоже что-то есть, когда 
команда заходит в студенческую раздевалку, вешает одежду в маленькие 
шкафчики. 
Я тоже вырос на пятитысячной арене - в чешском городке Всетин. Я ее обожаю, 
там лучшая атмосфера в мире. И то, что я слышал о новом дворце "Аризоны" - 
люди там ведут себя таким же образом. Бешеная поддержка, и никто из игроков 



 

 

даже не возражал, что порой приходилось переодеваться на улице или в 
соседнем здании. Никто из парней сильно не жаловался. 
 - Вы не удивитесь, если Дмитрий Симашев и Даниил Бут через два года, когда 
кончится контракт с "Локомотивом", приедут уже в Хьюстон или Квебек? Ведь 
"Аризона" может сменить прописку.  
 - Кто знает? Это очень непредсказуемая ситуация - "Аризона" как проект 
неоднозначен. Или он не состоялся, или его не одобрили. Отвернулись от него 
или нет - споры идут постоянно. Это очень интересно, куда повернет команда. 
Может, "Койотиз" вообще останутся в штате Аризона. 
- Вас удивило, как Иван Барбашев здорово вписался в состав "Вегаса", взяв 
второй Кубок Стэнли в карьере?  
 - Я считаю, у нас путь с Ваней достаточно похож. Я ведь тоже начинал в АХЛ, 
тоже пробивался наверх. Барбашев приехал на пару лет позже вслед за мной в 
АХЛ, шажок за шажочком шел к основе "Сент-Луиса". 
Я вообще не удивлен его результатами. Иван получил определенный шанс в 
"Вегасе". И видите, он его прекрасно использовал. 
 - Вы, похоже, по типажу - силовой форвард, который отлично играет в топ-6.  
 - Да, и нам было приятно играть вместе. Мы отлично друг друга дополняли, и 
Ваня прекрасно снабжал меня передачами. 
"Хотел бы сыграть на ЧМ-2024 в Чехии"  
 - "Матч ТВ" публиковал ваше заявление по поводу сборной Чехии, куда вас 
теперь не берут по политическим соображениям. Какой был резонанс в Чехии 
вокруг ваших слов?  
 - Да, мои слова перепечатывали в чешских СМИ. И делали всякие фактические 
ошибки. Как есть, так есть. Я надеюсь, что люди услышали что-то из моего 
заявления. Поймут, что я хотел сказать. 
Я очень верю, что смогу сыграть на домашнем чемпионате мира. Любой хоккеист 
хочет на нем играть. Надеюсь, что у меня это получится, и у всех остальных, кто 
столкнулся с подобной ситуацией - тоже. 
 - Этот чемпионат мира для вас особенный?  
 - Да, ведь он в 2024 году пройдет в Праге и Остраве. Как помню, такой же турнир 
проходил в 2015 году. Такое бывает раз в 10 лет. Тогда у меня не получилось 
пробиться в сборную Чехии. Сейчас было бы сыграть очень интересно. Как всем 
российским хоккеистам хотелось бы выступить на чемпионате мира в Питере или 
Москве. Я знаю, что в Праге вокруг турнира будет большой ажиотаж. 
 - Общественное мнение чехов - оно какое? Есть радикал Доминик Гашек, а есть 
миролюбивый Яромир Ягр, и его по-прежнему любят в России.  
 - Я не могу сказать, какая хоккейная Чехия настоящая. У каждого есть свои цели 
и поводы о чем-то заявлять. Слова остальных комментировать не буду. А все, 
что я считал нужным сказать, я сделал в заявлении, которое было опубликовано 
на "Матч ТВ". И больше не вижу смысла об этом разговаривать. 
"Я не скажу, что "Рейнджерс" не угадали с Тарасенко"  
 - Почему вы все время ездите отдыхать в Турцию?  
 - Ну где же все время? Мы там особо не были раньше. Впервые поехали в 
Турцию с Сашей Овечкиным. А теперь решили съездить в Бодрум, и нам очень 
понравилось. 
Не знаю, традиция ли, но я раньше постоянно ездил в Хорватию - на курорт 
повыше Дубровника. Может, и в Турцию буду заглядывать чаще. Бодрум оставил 
очень хорошее впечатление. По природе это близко к Хорватии, и отдыхать там 
было приятно. 
 - Типичный вечер на курорте в Турции с Овечкиным - как вы его проведете?  



 

 

 - Это зависит от обстоятельств. Когда мы приезжали в прошлый раз, проходил 
чемпионат Европы по футболу. Очень часто мы смотрели матчи, и жены были 
не очень довольны. А к концу поездки мы вообще только футбол смотрели. 
Ну не знаю, нам многое есть обсудить, в карты поиграть. Бывало, в отеле мы 
находили детские игры и в них развлекались. Кто-то ведь с детьми приезжал. 
 - Вы хорошо знаете Казань?  
 - Я был там всего лишь три раза, потому что Западная конференция прилетает 
в Казань только лишь раз на выезд за сезон. Я прогулялся по Кремлю, посмотрел 
все в центре. Город симпатичный, я даже ходил из центра на арену пешком, по 
набережной через мост. Многое повидал, но это было зимой. Ну, а летом Казань 
еще красивее, и будет очень интересно ее изведать. 
 - Не будем гадать, кто выиграет Кубок Гагарина, ведь "Ак Барс" - один из 
фаворитов. А кто завоюет Кубок Стэнли в 2024 году?  
 - Я думаю, что "Вегас" может легко повторить чемпионский путь. У них команда 
за год не сильно изменится. "Голден Найтс" очень сильные, и я не вижу, какая 
другая команда могла бы их обойти. Вот "Флорида" в финале не смогла... 
 - "Колорадо" считается сильным претендентом.  
 - А кто там будет здоровый? Это вопрос. Капитан Габриэль Ландеског у них не 
играл в том сезоне. Это огромная потеря, и от этого все зависит. 
 - И выстрелит ли сразу Коннор Бедард в "Чикаго", набрав 100 очков за сезон?  
 - Если судить по его выступлениям на молодежных чемпионатах мира, от 
Бедарда можно ожидать всего чего угодно. Будет приятно на это посмотреть, 
если Коннор так сразу заявит о себе. 
 - Карьера в НХЛ - это рандом? Вы попали в "Аризону", и там у вас не пошло. 
Барбашев перешел в "Вегас", и там выстрелил. Все зависит от обстоятельств, в 
которых ты оказываешься?  
 - Очень много факторов. Один из них - твоя работа, как ты готов. Второй - куда 
ты вообще попал, какие игроки, как к тебе тренер относится, на какую позицию 
тебя взяли... 
Именно в случае Вани, его взяли как усиление "Вегаса" перед плей-офф, 
выменяв из "Сент-Луиса". И попали в цель. 
- А вот "Рейнджерс" с Владимиром Тарасенко не попали.  
 - Я бы не сказал, что с Тарасенко не угадали. Он тоже играл неплохо после 
своего перехода из "Блюз". Но тут зависит от того, как подходит тебе команда, и 
какого вы добиваетесь результата. Если бы "Рейнджерс" дожали "Нью-Джерси" 
в первом раунде, может, вы говорили бы иначе. Хоккейная жизнь соткана из 
маленьких нюансов, и эта мозаика должна четко сложиться, чтобы у тебя все 
получилось. 
 - Желаю удачи, чтобы ваш пазл с "Ак Барсом" сложился с первого же сезона.  
 - Спасибо!  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1915218_Kogda_my_s_Ovechkinym_jezdi
li_v_Turciju_to_ves_otpusk_smotreli_futbol_Zheny_byli_nedovolny_Intervju_luchshe
go_bombardira_KKhL 
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• Sports.ru, Москва, 13 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Двукратный обладатель Кубка Гагарина Хафизуллин расторг контракт с 
"Ак Барсом" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 июля 2023) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Хафизуллин расторг контракт с "Ак 
Барсом"  
Защитник Динар Хафизуллин расторг контракт с " Ак Барсом " по обоюдному 

согласию сторон, сообщает пресс‑служба казанцев. 

 - Благодарим за работу и желаем удачи в дальнейшем, - говорится в заявлении.  

34‑летний Хафизуллин в минувшем сезоне сыграл в 45 матчах за клуб в 

регулярном чемпионате и плей‑офф, в которых отдал 10 голевых передач. 

Хафизуллин является двукратным обладателем Кубка Гагарина в составе СКА. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1915891_Dvukratnyj_obladatel_Kubka_G
agarina_Khafizullin_rastorg_kontrakt_s_Ak_Barsom 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" расстался с защитниками Динаром Хафизуллиным и Василием 
Токрановым, потолок зарплат в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 13 июля 
2023) 
Проблемы с платежкой в КХЛ не только у СКА. 
Если кто-то думал, что потолок зарплат в КХЛ работает выборочно, в отношении 
каких-то определенных клубов, то глубоко ошибался. Да, у того же СКА есть 
возможность проворачивать нужные сделки с "Ладой" или ХК "Сочи", что, 
безусловно, помогает армейцам в том числе расчищать перегруженную 
платежную ведомость. Но и с дорогостоящими хоккеистами вроде Гусева, 
Яшкина, Жафярова и Волкова в Питере вынуждены попрощаться. И этот список 
будет пополняться. 
В схожей, но менее трудной ситуации оказался "Ак Барс", после всех своих 
громких подписаний тоже превысивший потолок зарплат. Только Яшкин с 
Жафяровым в следующем сезоне заработают по 80 млн рублей каждый, а ведь 
есть еще огромные зарплаты Радулова, Войнова, Шипачева. Неформальных 
фарм-клубов в КХЛ у "барсов", в отличие от СКА нет, поэтому приходится 
прибегать к иным методам чистки состава, главные из которых - обмены и 
расторжения действующих соглашений. 
Именно это и произошло с двумя известными и теперь уже бывшими 
хоккеистами казанского клуба - Василием Токрановым и Динаром 
Хафизуллиным. Интересно, что оба в прошлом выступали за СКА. 
Еще в самом начале июля стало известно, что "Ак Барс" обменял защитника 
Василия Токранова в "Северсталь" на денежную компенсацию. Компенсацию - 
громко сказано, сумма составила символические 1000 рублей. 
Разумеется, главной задачей "барсов" было не заработать, а избавиться от 
контракта Василия. "Северстали", у которой под потолком полно места, не 
составило никаких проблем взять это соглашение на себя и укрепить состав. 
Ситуация win-win, как говорят в таких случаях. Кроме того, казанцы не усилили 
прямых конкурентов, отдав Токранова в Западную конференцию в скромный 
клуб. 
Сегодня же "Ак Барс" выступил с еще одним заявлением. Был расторгнут по 
согласию сторон контракт с Динаром Хафизуллиным. Некогда одним из 
ключевых защитников сборной России, местным воспитанником. Годы берут 
свое, травм все больше, скорости - меньше, а молодежь наступает на пятки. 

https://www.sports.ru/hockey/1115291127-yashkin-ob-otpuske-s-ovechkinym-nam-mnogoe-est-obsudit-v-karty-poigrat.html
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Избавившись поочередно от двух хоккеистов, Казань высвободила сумму, 
равную 80 млн рублей (30 млн - у Токранова и 50 млн - у Хафизуллина), что 
существенно в эру жесткого потолка зарплат. 
Не будем забывать, что в НХЛ уехал Воронков, в "Авангард" обменян Панюков, 
в "Адмирал" отправлен Янчевский. Так что менеджмент татарстанского гранда 
работает и просчитывает всех ходы. 
"Предположим, у игрока есть контракт на 50 млн рублей, команда вписывается в 
потолок в 900 млн, что мешает клубу этому игроку заплатить квартирами и 
машинами сверх этого контракта? Есть регламент, он постоянно 
совершенствуется. Там прописано, что обогащение родственников, детей, еще 
кого-то - это все отслеживается. Например, у спонсоров есть подведомственные 
компании, которые выделяют деньги, это все отслеживает налоговая. Возможно, 
это раньше было, но сейчас нет", - объяснял генменеджер "Ак Барса" Марат 
Валиуллин, почему, например, хоккеистам не платят машинами и квартирами. 
При нынешнем подходе к комплектованию состава "Ак Барс", несомненно, будет 
фаворитом Восточной конференции в следующем сезоне и наряду с ЦСКА и СКА 
главным претендентом на Кубок Гагарина. Другой вопрос, что однообразие в 
Континентальной лиге все больше надоедает, а за главный трофей из года в год 
борются одни и те же команды. Но это уже совершенно другая тема.  

https://www.championat.com/hockey/article-5170187-ak-bars-rasstalsya-s-
zaschitnikami-dinarom-hafizullinym-i-vasiliem-tokranovym-potolok-zarplat-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" избавился от Хафизуллина. Казанцы теперь попадают под 
потолок зарплат, а защитник едет в Уфу (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 14 июля 2023) 
"Барсы" расчистили платежную ведомость. 
Вслед за Василием Токрановым "Ак Барс" расстался с защитником Динаром 
Хафизуллиным. Казанский воспитанник, вернувшийся в "Ак Барс" перед началом 
прошлого сезона, так и не стал лидером обороны, а в плей-офф и вовсе угодил 
в запас. При этом зарплата Хафизуллина могла стать проблемой для казанского 
клуба. Со следующего сезона он должен был получать 50 млн рублей, а не 30, 
как было в предыдущем. Из-за этого "барсы" не попадали под жесткий потолок 
зарплат. Проблему в итоге решили: с Хафизуллиным расторгли контракт без 
выплаты компенсации. Хоккеист уже нашел себе новую команду - он продолжит 
карьеру в "Салавате Юлаеве". 
Хафизуллин не нужен был Билялетдинову 
Контракт Хафизуллина с "Ак Барсом" действовал еще один год и серьезно 
нагружал платежную ведомость. Из-за высокой зарплаты защитника казанцы на 
несколько миллионов превышали потолок зарплат. В такой ситуации логично, 
что клуб искал выгодные для себя способы избавиться от игрока, в котором не 
нуждается Зинэтула Билялетдинов. При этом изначально Хафизуллина брали на 
лидирующие позиции в обороне. Все-таки у него большой опыт и две победы в 
Кубке Гагарина со СКА.  
Однако защитник не оправдал ожиданий. В регулярном чемпионате он провел 
только 34 матча - ровно половину от всех игр. А в плей-офф и вовсе появился на 
льду только четыре раза. Фактически Хафизуллин угодил в запас со старта игр 
на выбывание, но изредка возвращался в состав из-за отсутствия Вячеслава 
Войнова. Всю финальную серию против ЦСКА защитник пропустил.  
В ситуации с Хафизуллиным, как и с Токрановым, у "барсов" было три варианта. 
Расторжение контракта с выплатой денежной компенсации игроку, расторжение 
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без выплаты (по обоюдному согласию сторон) или же обмен. По нашим данным, 
сам Хафизуллин долгое время не шел на контакт и не желал покидать "Ак Барс". 
Такое поведение хоккеиста в какой-то степени можно понять: он только недавно 
вернулся домой, а в новом сезоне должен был зарабатывать практически в два 
раза больше. 
При этом, как сообщают источники нашего издания, защитник не горел желанием 
играть под руководством Билялетдинова. В свое время, будучи еще молодым 
игроком, Хафизуллин покинул систему "Ак Барса", не получив шанса в главной 
команде, которую как раз тренировал Билялетдинов. Защитник уехал в "Витязь", 
а оттуда пробился в СКА и сборную России.  
В конце концов Хафизуллин пошел навстречу родному клубу и согласился 
расторгнуть контракт по обоюдному согласию сторон. Стоит отметить 
генерального менеджера клуба Марата Валиуллина, который в итоге нашел 
решение сложной ситуации. 
Казанский воспитанник возвращается в "Салават Юлаев"  
Главный претендент на Хафизуллина - "Салават Юлаев". В этом сезоне клуб 
остался без нескольких важных игроков обороны. Из Уфы ушли Райан Мерфи и 
Шакир Мухамадуллин. Но смогут ли подписавшие контракт Владислав Ефремов 
и Алексей Василевский восполнить уход ведущих защитников? В подобной 
ситуации Хафизуллин точно не будет лишним в "Салавате Юлаеве".  
По информации "БИЗНЕС Online", игрок и клуб уже договорились об однолетнем 
контракте, в ближайшее время о переходе Хафизуллина будет объявлено 
официально. В сезоне 2021/22 хоккеист уже играл за "Салават Юлаев". После 
восьми лет игры за СКА его обменяли в Уфу на форварда Михаила Воробьева. 
Сам защитник положительно оценивал свой трансфер: "Впечатления от Уфы 
только положительные. Хорошо приняли, ребят многих знал, все окей", - говорил 
Динар. 
Защитника в уфимском клубе ценили. Когда в ноябре появились слухи, что 
Хафизуллина могут обменять в "Ак Барс", "Салават" быстро их опровергнул. 
"Никаких вариантов в отношении Динара мы не рассматриваем. Он является 
очень важной частью команды", - сообщили тогда "БИЗНЕС Online" в пресс-
службе клуба. 
Однако Хафизуллин в итоге все равно оказался в "Ак Барсе", только уже в 
межсезонье, когда его контракт с "Салаватом" истек. Известно, что уфимцы 
готовы были продлить соглашение с защитником, но тот выбрал Казань по 
нескольким причинам. Во-первых, родной город, где у него квартира и семья, во-
вторых, ему предложили хорошие финансовые условия. "Салават" мне сделал 
хорошее предложение, но я им сразу сказал, что приоритет для меня - "Ак Барс", 
-рассказывал Хафизуллин в интервью "БИЗНЕС Online".  
В ситуации с "Ак Барсом" и Хафизуллиным выигрывают все стороны. Казанский 
клуб, как уже говорилось, расчистил платежную ведомость и расстался с 
игроком, которому не было места в составе. Сам же Хафизуллин получает 
возможность реанимировать карьеру после сложного сезона в Казани. В 
"Салавате" он будет на ведущих ролях и если приедет с правильным настроем, 
то станет ключевым игроком обороны команды. Хафизуллину всего 34 года и он 
способен провести на высоком уровне еще несколько сезонов.  
Теперь у "Ак Барса" 45 млн рублей под потолком  
В КХЛ установлен жесткий потолок зарплат в 900 млн рублей. Он есть с 
основания лиги, но был условным. Ограничения можно было легально 
превышать, например, заплатив штраф или выведя звездного игрока из-под 
потолка. А с сезона 2020/21 был введен строгий контроль за его соблюдением. 



 

 

Хафизуллин в новом сезоне стал был вторым по зарплате защитником команды 
после Войнова. "Барсам" не было никого смысла оставлять дорогого игрока в 
составе для ротации. Возможно, это еще бы имело смысл, если бы 
Билялетдинов видел потенциал в Хафизуллине. Однако, по нашим данным, 
главный тренер "Ак Барсу" четко обозначил свою позицию: Хафизуллин и 
Токранов ему в новом сезоне были не нужны.  
До ухода Токранова и Хафизуллина "Ак Барс" превышал потолок зарплат на 35 
млн рублей. После того, как оба защитника покинули клуб, у казанцев даже 
остались свободные средства в платежной ведомости. Сейчас сумма контрактов 
составляет 855 млн рублей. То есть, у "барсов" есть еще свободные 45 млн 
рублей. На эти деньги в "Ак Барсе" планируют усилить линию оборону. По нашим 
данным, в казанском клубе не торопятся с тем, чтобы расстаться со свободными 
деньгами до сезона. Возможно, усиление для защиты найдется уже по ходу 
регулярного чемпионата. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/286043 

К заголовкам сообщений 

"Знал, что Радулов провоцирует - не вестись. Себя не раздражать и его не 
заводить". Иван Емец - часть "Адмирала", который мы полюбили 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 13 июля 2023) 
Не велся на провокации Радулова.  
Иван Емец начал этот сезон в " Северстали " у Разина, но получал слишком мало 
игрового времени. Осенью нападающего обменяли в " Адмирал " - и он 
поучаствовал главной сенсации плей-офф-2023.  
Сейчас Иван кайфует во Владивостоке и даже знает, чем заняться во время 
восьмичасовых перелетов. Он забросил одну из шайб в решающей игре с " 
Салаватом " и до конца верил в то, что удастся пройти "Ак Барс". 
Мы поговорили с ним об "Адмирале" этого сезона, его соперниках и вспомнили 
самый большой провал в карьере.  
Перелетов не боится - садился однажды на остров в открытом море 
- Судя по новостям, после сезона "Адмирал" катался по мастер-классам чуть ли 
не по всему Приморью. Даже на Сахалин заглянули. Чувствуешь, как выросло 
внимание к команде после исторического успеха?  
- Да, еще по ходу сезона больше людей стало обращать внимание на хоккей. Тем 
более, его в Приморском крае долго не было - год не играли. Болельщики 
соскучились по хоккею. Помню, еще когда с Череповцом приезжал сюда в начале 
регулярки, были полные трибуны. По ходу сезона также: каждые выходные на 
стадион не пробиться. Особенно на дальневосточное дерби - люди за часы 
раскупали билеты. Про плей-офф вообще молчу. И когда приезжаешь в такие 
города, как Артем, Уссурийск, Южно-Сахалинск, Находка - люди нас знают и 
болеют. Большой опыт и для детей, и для их тренеров. 
- На улицах стали узнавать чаще?  
- Узнавали и так. Ну и до сих пор узнают, есть такое. 
- Ты пришел в "Адмирал" по ходу сезона. Насколько сложно было влиться в 
команду, костяк которой был собран еще в прошлом году?  
- Это у меня не первый переход. Да, сложности какие-то были: притереться к 
ребятам, понять требования тренера. Но хорошо, что кого-то уже знал - приняли, 
ввели в курс дела. 
- Кого, например?  
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- Рината Валиева, Рыкова Егора и остальных ребят тоже заочно. Так уж всех и 
не вспомню. Прохор Корбит еще подъехал по ходу сезона. С Колей Чебыкиным 
в сборной играли. 
- Почему ты ушел из "Северстали"?  
- Начинался сезон, и я не попадал в состав. Сначала сам спросил у Андрея 
Владимировича [Разина], как он будет на это смотреть. Он сказал: "Я тебя тоже 
понимаю, что не играешь. Если найдешь себе команду - препятствовать обмену 
не буду". Я ему очень благодарен, что он не стал упираться и пошел навстречу. 
Потом в течение недели нашли команду - так и оказался здесь.  
- А то, что именно "Адмирал" - нормально? Далеко ведь переезжать.  
- Для меня это был вызов, новый шаг в карьере. Завоевать место в составе, стать 
лидером, играть постоянно. Обрадовался, за пару дней собрал вещи и полетел. 
- Перелеты поначалу сложно давались?  
- Да. Нам Леонид Григорьевич [Тамбиев] запрещает распыляться на такие 
мелочи - обращать на это внимание, что перелетов много. Но первое время было 
непросто. Особенно первый выезд - я прилетел сюда, сыграл один матч против 
"Северстали" - и мы полетели. Тогда я ощутил, что будет сложно. Ребята 
подсказали, как лучше спать в плане часовых поясов, во сколько ложиться. Один-
два выезда - и втянулся.  
- Расскажи пару лайфхаков.  
- А это уже внутрикомандная фишка. Узнают о ней - будут к нам прилетать, 
пользоваться, и Дальний Восток потеряет свой шарм. 
- Перелет из Владивостока до Москвы длится примерно 8 часов. Чем вообще 
можно заниматься все это время?  
- По ходу сезона это не особо бросается в глаза - ты улетаешь, играешь серию 
матчей в течение недели и летишь назад. Во время перелета ты можешь музыку 
послушать, фильмы посмотреть, книжки почитать, ребята в карты играют. Даже 
банально поговорить, свои игры разобрать. 
Но когда в плей-офф ты летаешь туда-обратно чуть ли не через день по семь 
часов... Я уже фотографии в телефоне чистить начал. Просто не знал, чем себя 
занять.  
- Обычно что читаешь, смотришь в полете?  
- У нас обычно Юра Паутов за фильмы отвечал. Что скачает, скинет по AirDrop - 
то и смотрел. После игры не хочется тяжелые фильмы включать - обычно 
комедии какие-нибудь. Может, иногда драмы и мелодрамы даже. Книги разные 
читаю тоже: психологию, менеджмент. 
- Пара книг, которые за последнее время тебе зашли.  
- "Закон победителей" мне понравилась. " Горе от ума " недавно читал (смеется).  
- Ты никогда в жизни не боялся перелетов?  
- Нет, достаточно спокойно к этому отношусь. Даже во время стрессовых 
ситуаций. Я же уже ничего не смогу изменить в этот момент - все в руках пилота. 
Один раз боялся - когда лет 5-6 назад летел на Кипр. Тогда я первый раз садился 
в открытом море на остров. Вот тогда да - у меня ладошки вспотели, было очень 
страшно. 
- Знаешь хоккеистов, которые боятся летать?  
- Да, много ребят есть, но не все любят показывать это. Никита Макеев из 
"Северстали" прям очень переживает перед полетами. Мы даже иногда его 
запугивали: "О, там походу крыло у самолета чинят". 
Считает, что оборонительный хоккей дает результат. А раз так - зачем от него 
уходить? 
- Одна из главных причин успеха - Леонид Тамбиев. Как познакомился с ним?  



 

 

- Я слышал про него давно - еще когда в ВХЛ играл, он в тот период там 
тренировал. Знал, что он достаточно требовательный, дисциплина в команде 
должна быть на высшем уровне. У меня с этим проблем нет. Бояться нечего, 
нужно было ехать и показать себя.  
- Какую роль в команде он видел для тебя?  
- Я только приехал и тут же с места в карьер - сразу играть, даже толком ничего 
не объяснили. Рассказывали какие-то тактические моменты. Помню, что сразу 
поставили в третье звено с Женей Грачевым и Файзей (Данилом Файзуллиным - 
Sports.ru). Вышли и начали играть, а по ходу уже то в четвертом, то в первом, то 
во втором звене. Везде короче. Оставалось только амплуа, наверное, поменять. 
- На пресс-конференциях Тамбиев выглядит как человек с юмором, который при 
этом может раздать по заслугам. Что преобладает при тренировках?  
- Конечно, на тренировках юмору места мало. Как только заходит в раздевалку - 
с первых слов начинает раскладывать все по полочкам. Если нужно - на кого-то 
накричит. Бывали такие ситуации, когда мы выходили на тренировки и будто по 
фану играли. И получали за это. А бывало наоборот, могли проиграть матч, но 
отыграли хорошо, к команде не было претензий - он не скрывал этого и на юмор 
переходил. А так больше строгости в нем. 
- "Адмирал" - самая оборонительная команда этого сезона. Нападающим скучно 
играть в такой хоккей?  
- Я бы так не сказал, к тому же это давало результат. Зачем уходить от того, что 
приносит тебе пользу? Мы все это понимали и доверились тренеру. У нас хорошо 
получается в защите, у нас хороший вратарь - так почему не продолжать играть 
строго в обороне, а свои шайбы забивать в нужный момент? 
- Что требуют тренеры от нападающих в обороне? Как помогаете защитникам?  
- Ничего особенного. Где-то помочь, подстраховать, вовремя шайбу из зоны 
вывести. 
- Кто лидер в раздевалке?  
- Каждый проявлял себя по-своему. В нужные моменты всегда находились 
ребята - могли весь сезон ничего не говорить, и вдруг встать и сказать по делу. 
Конечно, в основном это были ребята постарше, с опытом. 
- Ты брал на себя эту роль?  
- Да. Редко, но бывало. Я не любитель говорить какие-то громкие слова. Но когда 
понимал, что у меня идет игра, то старался завести команду. Это в моменте 
возникало. 
- У "Адмирала" были очень мастеровитые иностранцы - Шулак, Криштоф, 
Червены, Уильямс. Кого можешь выделить как пример для подражания?  
- Все они разные. Шуля, например, и по игре, и по очкам был безусловный лидер. 
И в раздевалке мог по-русски сказать. На тренировках своим примером 
показывал: "Я работаю, давайте тоже все работайте". Все они молодцы. Тот же 
Колби (Уильямс - Sports.ru) в зал постоянно ходил дорабатывал, занимался. 
Многие ребята-иностранцы приходили пораньше, чтобы свои моменты 
разобрать. 
Не велся на провокации Радулова, хотя тот часто донимал 
- "Адмирал" обеспечил себе плей-офф за две игры до конца регулярки. В 
последних матчах уже начали готовиться к первому раунду?  
- Нет, просто тем ребятам, кто чаще играл в чемпионате, дали отдохнуть. Особо 
уже ничего не наработаешь перед плей-офф - старались оттачивать свои 
сильные стороны. Потом, когда узнали соперника, начали под него готовиться. 
- Как тренеры по физподготовке выводили вас на пик формы? Были ли какие-то 
диеты, рекомендации?  



 

 

- Игр за 10 до начала плей-офф у нас был какой-то спад. Что-то не получалось, 
проигрывали в одну-две шайбы. И как раз в преддверии плей-офф поработали в 
зале более усиленно, подошли готовыми. 
- Почему ты пропустил первые игры с Уфой?  
- Тренерский штаб так решил. Может, потому что в плей-офф у меня было не так 
много игр до этого. Смотрел матчи, что-то подмечал для себя. Старался прям 
внимательно - рассуждал, что и против кого можно попробовать. 
- В большинстве матчей "Салават" буквально обстреливал ваши ворота, а вы 
огрызались на контратаках. Разве это рабочий план?  
- Не сказать, что мы зажимались. Все равно Уфа хорошая, мастеровитая 
команда. У них классные нападающие, большинство. Моментами было непросто. 
Но старались терпеливо играть, ждать своего шанса. 
- Кто был самым опасным игроком у "Салавата" в той серии?  
- Думаю, Кадейкин. Да у них все опасные - Шмелев, Хмелевски. Те же молодые 
пацаны - как возьмут шайбу, как начнут крутить по зоне. А ты бегаешь за ними и 
смотришь. Дроздов бегает, блин, быстро тоже. Все хорошо играли. 
- В решающей игре серии ты забросил одну из шайб - первая для тебя в плей-
офф. Есть разница между голами в регулярке и плей-офф в плане ощущений?  
- Конечно, я рад был. В моменте порадовался и сразу переключился на матч. Мы 
повели 2:1 - и играть еще половину. Нужно было довести серию до победы. Через 
день только осознал, что забил первый гол в плей-офф. 
- В какой момент понял, что точно заберете серию?  
- Даже мыслей об этом не было - жил от игры к игре.  
- Дальше был "Ак Барс", в системе которого ты играл три года. Был какой-то 
особый настрой на бывшую команду?  
- Не было, потому что против " Ак Барса " и за " Северсталь ", и за "Адмирал" в 
регулярке играл. Знал, что команда с хорошими исполнителями, что тренер с 
большим кубковым опытом. Было интересно и очень хотелось обыграть такую 
команду. 
- Петров, Галиев, Воронков, Лямкин - огромный список тех, с кем ты играл. С кем 
было приятней всего увидеться перед матчами?  
- Во время плей-офф ни с кем особо не виделся. Уже после разговаривали. А так 
да, с Никитой Лямкиным с детства вместе играли, давно знакомы. С ним и после 
игры могли поговорить, и на льду перекинуться парой фраз. 
- Радулов - главный титан у казанцев. Как готовился к игре против него?  
- Он очень эмоциональный, вспыльчивый. Просто знал, что если будет 
провоцировать, то не вестись. Себя лишний раз не раздражать и его не заводить. 
- В ходе серии часто тебя провоцировал?  
- Да, бывали моменты. Но я на такое не ведусь. Словами не передать, как он это 
делал. Не пропустят такое (смеется). Разговаривали с ним, я тоже отвечал - как 
без этого. 
- После 0-2 в Казани Тамбиев говорил, что еще выиграете серию. Ты тоже в 
одном из интервью сказал, что шансы все перевернуть есть. Зачем нужны такие 
обещания, что они дают?  
- Мне кажется, он просто верил в команду. Старался нас подстегнуть. И я сказал, 
что шансы есть, потому что они есть - что здесь такого? Игры на Дальнем Востоке 
специфичные. Мы каждый день летаем и знаем, как готовиться. " Ак Барсу " это 
было в новинку. Понимали, что если цепляем две игры во Владивостоке, то уже 
точно туда еще раз возвращаемся. А это тяжелые перелеты. Поэтому были 
шансы. 
- Вы здорово цеплялись, взяли одну игру, затащили вторую в овертайм. Что 
почувствовал, когда Радулов забил и счет в серии стал 1-3?  



 

 

- В моменте расстроился, но чего грустить? Надо было ехать и там вырывать 
победу. Тем более, нам отступать уже некуда было.  
- А потом вы еще в Казани один матч забрали. Как? Это ваша сверхмотивация 
или уже какая-то недооценка от соперника?  
- Не думаю, что у " Ак Барса " была какая-то недооценка. У нас все игры были 
напряженные, и в том матче мы просто были лучше. 
- "Адмирал" в серии с "Ак Барсом" пропустил меньше, чем в победной серии с 
"Салаватом" (11 против 16), но вылетел. И вообще получается, что вас победили 
вашим же оружием - непробиваемой обороной?  
- Да, " Ак Барс " очень системная команда, против которой очень тяжело играть 
в нападении. Чтобы создать какой-то момент, нужно, чтобы и ты хорошо сыграл, 
и соперник где-то ошибся. Искали какие-то возможности, ключики, старались 
зарабатывать удаления. Две хорошие системные команды встретились и 
показывали плейоффный хоккей. 
- Две последние игры во Владивостоке вы проиграли. Почему перестала 
работать магия домашнего льда?  
- Сложно сказать. Думаю, на последний матч " Ак Барс " вышел уже 
сверхмотивированным и не хотел дома играть еще раз. И мы очень много сил и 
эмоций отдали в Казани. 
Помнит по ЮЧМ Ткачака и Мэттьюса, считает тот турнир провалом 
- Ты ездил на ЮЧМ в сборной, состав которой был топовым: Капризов, Гурьянов, 
Самсонов, Рубцов. Что помнишь о том турнире?  
- Нам попалась хорошая группа. В первом матче играли с Америкой. Обычно с 
ними очень тяжело, но тогда мы впервые за один или два турнира смогли их 
победить первый раз. Хорошо начали, вышли с первого места на Швейцарию. 
Но там уже недонастрой, тот факт, что они хозяева. Им это помогло обыграть 
нас. В том матче мы откровенно плохо играли. Очень обидное поражение. С того 
турнира запомнил, что соперника недооценивать нельзя. 
- С кем из ребят играл в одном звене?  
- Вроде с Данилой Квартальновым и Артемом Иванюженковым.  
- В составе других сборных тоже было много парней, которые выросли в крепких 
игроков НХЛ: Денис Мальгин, Юэль Эрикссон Эк, Джек Рословик, Мэттью Ткачак, 
Трой Терри и даже Остон Мэттьюс. Хоть кого-то помнишь из соперников по игре?  
- Да, помню. И защитников помню - тогда приезжал Чарли Макэвой. В "Барысе" 
играет Джереми Бракко. Он меня тоже помнит. Порой, на игре переглянемся, 
улыбнемся. Про Мэттьюса уже тогда много говорили, что очень хороший 
хоккеист. Ткачак отличался своей жесткостью и грубой игрой.  
- Вы идеально прошли групповой этап - 4/4 по победам. Но были проблемы в 
обороне: одни только шведы с американцами по 50+ бросков нанесли. Почему в 
атаке было все супер, а в защите не очень?  
- Сложно сказать, уже много времени прошло. У американцев это особенность 
хоккея - с краю войти и бросить. Бросок будет не опасный, но он был в створ и 
пойдет в статистику. А со шведами я даже не помню, как игра складывалась. 
- Как готовились к четвертьфиналу со швейцарцами?  
- Может и побаивались, но готовились обычно. Помню, что еще повлиял переезд. 
Те, кто занимает 1-2 места в группах, обычно выступают в четвертьфинале на 
тех же аренах, где и играли. Мы в групповом этапе играли на одной арене, но так 
как швейцарцы хозяева и заняли четвертое место, мы все равно поехали к ним 
на стадион. Ехали полтора часа и это тоже сыграло роль. Помню, что не очень 
комфортный переезд был, плюс новая арена. 



 

 

- В том матче на арене присутствовало 2300 болельщиков - на остальных с 
вашим участием не больше тысячи. Как швейцарцы болели за своих? Тяжело 
было играть при чужих фанатах?  
- Нет. Наоборот, приятно, что люди пришли посмотреть на хоккей. Мы играли на 
арене, которая вмещала немного. По меркам той арены, где мы играли на 
групповом этапе - стадион был достаточно полный. Но смотрелось это так, будто 
людей мало.  
- В итоге вы влетели 0:5. Это было шоком?  
- Да, конечно. Думаю, в тот день это совокупность факторов. И они сыграли свой 
лучший матч на турнире, и мы недооценили их, и болельщики им помогли. Все в 
тот момент было за них. В этом сложность таких турниров и прелесть для 
подобных команд - нужно выигрывать каждый матч. Не как в плей-офф КХЛ, где 
до четырех побед. Здесь реально решает мастерство. 
Капризов помогал в МХЛ, но не был незаменимым 
- В "Кузнецких медведях" ты играл с Кириллом Капризовым. В нем уже были 
видны задатки топ-хоккеиста?  
- Да. Он уже более по взрослому смотрел на игру, иначе проявлял себя. Плюс 
физически был хорошо развит. 
- Его стали привлекать к основе уже после первого полноценного сезона в МХЛ. 
"Медведям" его не хватало как лидера?  
- Не сказал бы. Он возвращался в молодежку в плей-офф, но и без него 
находились ребята, которые брали на себя роли лидеров. Но, конечно, он 
заметно усилил игру.  
Мне кажется, есть непростой момент, когда тебя спускают из взрослого хоккея в 
молодежный. Может, где-то ему было тяжело, но и мы, и тренеры понимали, что 
он может забросить важную шайбу.  
- Помнишь дебют в КХЛ? С кем вышел в одной тройке?  
- Я, по-моему, даже в первом звене начал. Вышел с Мишей Анисиным и вроде 
бы с Федей Полищуком. Первый матч был на родной арене - все близкие люди 
пришли на меня посмотреть. Было очень приятно. 
- В последние свои кэхаэловские годы "Кузня" часто задерживала зарплаты 
игрокам. Насколько все грустно было? Опускались руки, когда по несколько 
месяцев играли за бесплатно?  
- В последний год были задержки, но я бы не сказал, что значительные. Тем 
более я жил в родном городе. Какой-то обремененности в тот момент не было. Я 
на себе это не сильно ощущал. Может, на ребятах с семьями и детьми это 
больше сказывалось.  
- С результатами тоже беда: 1:7 - "Югре", 1:9 - СКА, 0:6 - Риге. Как настраивались 
на следующие игры после таких провалов?  
- Начало чемпионата вообще не задалось. Проиграли две игры с крупным 
счетом, и все по накатанной пошло. Было много матчей, где мы уступали всего в 
одну шайбу. Рига в том сезоне тоже шла плохо, но с ними у нас почему-то были 
самые провальные матчи. Про СКА в тот год я промолчу - команда нереального 
уровня. Я выходил на лед и думал: "Вау, против таких хоккеистов играешь". 
- Единственный твой сезон в "Кузне" стал последним для нее в КХЛ. Как 
воспринял новость об исключении команды?  
- Было шоком для меня. Я в тот момент находился на отдыхе. Написали, что 
команду исключили из лиги, и я вообще не знал, как к этому относиться. 
Непонимание, что дальше делать. 
- В одном из интервью ты двусмысленно сказал: "Из Новокузнецка рано или 
поздно все уезжают". Что ты имел в виду?  



 

 

- Если ты начинаешь показывать хорошие результаты, и тебя замечает большой 
клуб, то хочется сделать шаг вперед для своего развития. 
- С годами все чаще появляются слухи о скором возвращении "Югры" и "Кузни" 
в КХЛ. Оно стоит того?  
- Я только за, чтобы " Металлург " играл в лиге. Тем более, для меня это 
домашняя команда. Там есть люди, которые любят хоккей и хотели бы, чтобы 
команда выступала среди лучших. Тем более такая богатая воспитанниками 
хоккейная школа. После ухода из КХЛ у детей и их родителей пропадает 
мотивация находиться в команде, где меньше перспектив. Все уезжают в 
ближайшие Новосибирск и Омск. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/young_hockey/3175434.html 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Трактора" прокомментировал подписание контракта с 
нападающим Поповым (Чемпионат.com, Москва, 13 июля 2023) 
Генеральный менеджер "Трактора" Алексей Волков оценил подписание 
контракта с нападающим Егором Поповым. 
"Егор - цепкий праворукий нападающий, который может сыграть как с краю, так и 
в центре. Его приход добавит нашей команде агрессии и конкуренции за место в 
составе. Уверен, что в "Тракторе" Попов получит возможность выйти на новый 
профессиональный уровень", - цитирует Волкова пресс-служба "Трактора". 
Попов - воспитанник тюменского хоккея. Последние два года Егор провел в 
нижнекамском "Нефтехимике". В прошедшем сезоне он сыграл за нижнекамский 
клуб 64 матча в регулярном чемпионате и плей-офф, набрав в них 18 (6+12) 
очков и установив личный рекорд результативности в Континентальной 
хоккейной лиге.  

https://www.championat.com/hockey/news-5170431-genmenedzher-traktora-
prokommentiroval-podpisanie-kontrakta-s-napadayuschim-popovym.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Артем Батрак: "У "Трактора" все здорово - состав лучше только у "Ак 
Барса". Если каждый оправдает ожидания, могут стать вторыми на 
Востоке" (Sports.ru, Москва, 13 июля 2023) 
Артем Батрак допустил, что "Трактор" может занять второе место в Восточной 
конференции.  
"Я считаю, что "Трактор" очень неплохо укомплектовался. Хорошо, что уже 
определились с тем, кто будет первым вратарем в команде, чтобы не 
повторилась ситуация прошлого сезона. 
Взяли Семена Дер-Аргучинцева - это молодой центр, который хорошо играл в 
АХЛ и неплохо выглядел в свое время в "Торпедо". 
Владимир Жарков, на мой взгляд, беспроигрышный вариант. Несмотря на то, что 
ему 35 лет, он постоянно держит свой уровень. Наберет условные 10 очков, но 
сделает то, что не делают другие, а это игра в обороне и меньшинстве. 
Андрей Чибисов играл хорошо в "Металлурге", но делал это нестабильно. 
Крупный, сильный и достаточно техничный нападающий. Ему нужно чувство 
лидера, и он может спокойно забить и 25 голов за сезон. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/young_hockey/3175434.html
https://www.championat.com/hockey/news-5170431-genmenedzher-traktora-prokommentiroval-podpisanie-kontrakta-s-napadayuschim-popovym.html
https://www.championat.com/hockey/news-5170431-genmenedzher-traktora-prokommentiroval-podpisanie-kontrakta-s-napadayuschim-popovym.html
https://allhockey.ru/news/show/483920-Genmenedzher_Traktora_prokommentiroval_podpisanie_kontrakta_s_Egorom_Popovy


 

 

Виктор Антипин - опытный хоккеист и знает, как выигрывать Кубок Гагарина. Не 
думаю, что он будет играть в первой паре обороны, но может хорошо вписаться 
в систему. 
Александр Шаров снова будет играть дома и должен выполнить свою часть 
работы. Вернулся в "Трактор" и Виталий Кравцов. Это очень хороший 
нападающий, если не ждать от него игры уровня Евгения Кузнецова. 
При этом в составе остались почти все лидеры с прошлого сезона и есть много 
своей молодежи. Еще лучше может играть Роберт Хэмилтон, который должен 
адаптироваться к КХЛ. Могут еще прогрессировать Телегин, Шабанов и 
Рольгизер. 
Если сравнивать с другими клубами Востока, а у других есть свои проблемы, то 
в Челябинске все здорово. Состав лучше только у "Ак Барса". 
Если каждый оправдает свои ожидания и молодежь будет прогрессировать, то 
"Трактор" может быть вторым в конференции. 
При условии, что в команде все будет хорошо и спокойно, а новый вратарь Зак 
Фукале нормально отыграет", - сказал комментатор "КХЛ ТВ" Артем Батрак.  

https://www.sports.ru/hockey/1115292691-artem-batrak-u-traktora-vse-zdorovo-
sostav-luchshe-tolko-u-ak-barsa-es.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Николишин оформил отказ от претензий к "Амуру", оснований для 
выплаты за операцию нет" - генменеджер клуба (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 13 июля 2023) 
Генеральный менеджер "Амура" Вадим Покотило заявил, что у хабаровского 
клуба нет оснований для оплаты операции нападающего Ивана Николишина. 

Ранее в СМИ сообщалось, что между "Амуром" и 27‑летним хоккеистом была 

устная договоренность об оплате операции, которая была проведена в 

Германии. В межсезонье Николишин, который в сезоне‑2022/23 стал лучшим 

бомбардиром команды, отказался принимать квалификационное предложение 
клуба. 
 - До сих пор не подписал контракт с клубом один из лидеров прошлогоднего 
состава Николишин.  
 - Здесь ситуация сложная. В апреле мы сделали Ивану солидное 
квалификационное предложение. В мае прислали готовый двухлетний контракт, 
добавив к прежним условиям еще и внушительные индивидуальные бонусы. Он 
этот контракт не подписал. На данный момент игрок находится в статусе 
"закрепленные права" и принадлежит клубу. Но на сборы он, как вы понимаете, 
не прибыл. 
 - Ранее в СМИ появилась информация, что клуб якобы отказывается оплачивать 
Ивану операцию, которую тот сделал весной в Германии, несмотря на данные 
игроку гарантии оплаты.  
 - Да, мы видели эти статьи и сообщения в блогах журналистов. Ничего, кроме 
недоумения, они у нас не вызвали. Не стали сразу комментировать эти домыслы, 
чтобы дать Ивану возможность без давления принять правильное решение. Но 
сейчас уже можно и нужно прояснить ситуацию. 
Клуб не имел никакого права и возможности оплатить операцию Ивана в 
Германии. Мы предложили оплатить ее в любой российской клинике на выбор 
игрока. Он принял решение ехать за границу и оформил письменный отказ от 
любых претензий к клубу по этому поводу. Документ лежит в нашем архиве. 

https://www.sports.ru/hockey/1115292691-artem-batrak-u-traktora-vse-zdorovo-sostav-luchshe-tolko-u-ak-barsa-es.html
https://www.sports.ru/hockey/1115292691-artem-batrak-u-traktora-vse-zdorovo-sostav-luchshe-tolko-u-ak-barsa-es.html
https://allhockey.ru/news/show/483932-Batrak_u_Traktora_vse_zdorovo_sostav_luchshe_tol_ko_u_Ak_Barsa


 

 

Заявления уважаемых журналистов о том, что клуб обещал оплатить операцию 
позднее по предоставленным Иваном чекам и прочим документам, к реальности 
отношения не имеют. 
Отдельно хочу отметить, что за последние два сезона клуб не допустил ни 
одного нарушения своих обязательств перед игроками и ни одной задержки по 
выплатам зарплат и бонусов. Оплата операции Николишина не стала бы для нас 
проблемой. Но оснований для такой выплаты просто нет, с чем в письменной 
форме согласился сам Иван. 
 - СМИ писали, что якобы существовала договоренность о включении стоимости 
операции в новый контракт Николишина. Это правда?  
 - Скажу так: по предложенному Ивану двухлетнему контракту он мог заработать 
в семь раз больше, чем по прошлогоднему. А стоимость операции эта сумма 
превышала в десятки раз. 
 - Что будет дальше?  
 - Нашего прежнего контрактного предложения на столе больше нет. Ивану 
присвоен статус "закрепленные права", в системе КХЛ/ВХЛ он принадлежит нам. 
Если сторона Ивана будет готова обсуждать новые условия и искать выход из 
сложившейся ситуации - мы открыты для диалога. Если Николишин примет 
решение провести следующий сезон за океаном или в Европе - это его право. Но 
когда он решит вернуться в КХЛ, он все так же будет принадлежать "Амуру". Мы 
будем действовать только в интересах клуба. Прежде всего это касается 
появляющихся в последнее время слухов об обмене Николишина в другой клуб. 
Не могу сказать, что в этом смысле наблюдается ажиотаж, - цитирует Покотило 
сайт "Амура". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1916131_Nikolishin_oformil_otkaz_ot_pret
enzij_k_Amuru_osnovanij_dla_vyplaty_za_operaciju_net__genmenedzher_kluba 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 13 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг представил форму СКА на сезон-2023/2024 
(Чемпионат.com, Москва, 13 июля 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг в своем телеграм-канале представил 
форму армейцев на сезон-2023/2024. 
"К новому сезону мы обновили дизайн игровых свитеров всех команд системы. 
Что касается основы, то из года в год СКА отличает запоминающийся и 
лаконичный дизайн формы. Долгое время игроки выходили на лед в 
классических джерси, в год 75-летия клуба мы представили особенную 
ретроформу, для создания которой взяли за основу свитеры 1987 года, в которых 
ленинградская команда завоевала вторую бронзу чемпионата СССР. Комплект 
настолько полюбился как игрокам, так и болельщикам, что было принято 
решение продолжить выступать в нем. 
Кроме того, в СКА уже давно сложилась традиция играть в альтернативных 
джерси по особым поводам. В январе наши хоккеисты выходят на лед в свитерах 
Ленинград в память о страшных годах блокады и в благодарность всем, кто 
мужественно выстоял в это тяжелейшее для города время. 
В феврале ко Дню защитника Отечества мы ежегодно играем в армейском 
комплекте формы, а также к значимым событиям в жизни клуба выпускаем 
абсолютно свежие дизайны. Одним из таких стал черно-красный комплект, 
который увидел свет в 2019 году на льду "Газпром Арены" во время второй 
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Зимней Классики, которая собрала рекордное количество болельщиков на 
трибунах. 
В грядущем сезоне мы обязательно продолжим клубную традицию выступать в 
альтернативных игровых свитерах в памятные и важные даты!", - написал 
Ротенберг. 

https://www.championat.com/hockey/news-5170273-roman-rotenberg-predstavil-
formu-ska-na-sezon-2023-2024-v-god-75-letiya-kluba.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 13 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Главный арбитр КХЛ Анисимов: "Слишком много звездам тоже позволять 
нельзя" (Sport24.ru, Москва, 13 июля 2023) 
Главный арбитр Континентальной хоккейной лиги ( КХЛ ) Алексей Анисимов 
выразил мнение, что судьи должны ограждать топовых игроков от грязных 
нарушений и не позволять им самим переходить грань.  
"Нужно ли охранять звезд? Частично - да. Но нельзя давать повода... Для чего 
нужен судья? Он должен помочь классным хоккеистам раскрыть свой потенциал. 
Если против них совершаются грязные фолы, то их нужно охранять, чтобы они 
показывали мастерство.  
Другой вопрос, что им тоже нельзя переходить определенную грань и выходить 
из правил. Слишком много звездам тоже позволять нельзя. Понятно, что на них 
ходят. Поэтому и пишутся новые правила. В том числе, и драки переписывались, 
чтобы после больших потасовок драчунов не удаляли до конца. Приходит 
ребенок с папой посмотреть хоккей, а там они подрались, их выгоняют до конца 
матча. Сейчас подрались, получили по пять минут, вышли снова. Они уже остыли 
и вновь радуют свой игрой". 

https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-13-glavnyy-arbitr-kkhl-anisimov-slishkom-
mnogo-zvezdam-tozhe-pozvolyat-nelzya 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 13 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Анисимов - о защите звезд судьями: частично это нужно, на них ходят 
(Чемпионат.com, Москва, 13 июля 2023) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов рассказал, нужно ли охранять звездных 
игроков от "грязных" фолов. 
"Звезд нужно охранять? Частично - да. Но нельзя давать повод... Для чего нужен 
судья? Он должен помочь классным хоккеистам раскрыть свой потенциал. Если 
против них совершаются грязные фолы, то их нужно охранять, чтобы они 
показывали [свое] мастерство. 
Другой вопрос, что им тоже нельзя переходить определенную грань и выходить 
за рамки правил. Позволять звездам слишком много тоже нельзя. Понятно, что 
на них ходят - поэтому и пишутся новые правила. В том числе и драки 
переписывались, чтобы после больших потасовок драчунов не удаляли до конца. 
Приходит ребенок с папой посмотреть хоккей, а там они подрались, и их 

https://www.championat.com/hockey/news-5170273-roman-rotenberg-predstavil-formu-ska-na-sezon-2023-2024-v-god-75-letiya-kluba.html
https://www.championat.com/hockey/news-5170273-roman-rotenberg-predstavil-formu-ska-na-sezon-2023-2024-v-god-75-letiya-kluba.html
https://www.sports.ru/hockey/1115292105-rotenberg-pokazal-alternativnye-svitery-ska-na-sezon-iz-goda-v-god-nas.html
https://allhockey.ru/news/show/483909-Roman_Rotenberg_predstavil_formu_SKA_na_sezon_2023_2024
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-13-glavnyy-arbitr-kkhl-anisimov-slishkom-mnogo-zvezdam-tozhe-pozvolyat-nelzya
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-13-glavnyy-arbitr-kkhl-anisimov-slishkom-mnogo-zvezdam-tozhe-pozvolyat-nelzya
https://www.sports.ru/hockey/1115291296-glavnyj-arbitr-kxl-o-zashhite-zvezd-sudyami-chastichno-eto-nuzhno-na-n.html
https://allhockey.ru/news/show/483878-Glavnyj_arbitr_KHL_Anisimov_clishkom_mnogo_zvezdam_tozhe_pozvolyat_nel_zya


 

 

выгоняют до конца матча. Сейчас подрались, получили по пять минут - вышли 
снова. Они уже остыли и вновь радуют своей игрой". 

https://www.championat.com/hockey/news-5170581-anisimov-o-zaschite-zvyozd-
sudyami-chastichno-eto-nuzhno-na-nih-hodyat.html 

К заголовкам сообщений 

Судья международной категории оценил изменения в правилах КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 13 июля 2023) 
Судья международной категории Александр Иванюк прокомментировал запрет 
держать шайбу за воротами больше трех секунд в соответствии с новыми 
правилами КХЛ. В случае первого нарушения последует остановка игры и 
предупреждение с вбрасыванием шайбы в зоне команды, нарушившей правила, 
а в последующих - малый штраф. 
"Правило о трех секундах ввели верно, благодаря этому будет сохраняться 
динамика игры. А то в последнее время игроки закатываются за ворота и ждут, 
когда произойдет смена пятерки. Время уходит, болельщики пришли хоккей 
смотреть, а не то, как хоккеисты за воротами стоят. 
Двухминутный штраф за открытую калитку в случае, если игрок противника 
получает травму? Это тоже нормальное явление. Часто бывает так, что смена 
закончилась, а калитку не закрывают. А в это время игрок прокатывается, против 
него применяют силовой прием и он получает тяжелейшую травму. Поэтому 
помощники тренера, которые стоят у калитки, должны быть внимательными. 
Если игра где-то рядом, то калитку открывать не стоит. 

Отмена 10‑минутного дисциплинарного штрафа за снятие элементов 

экипировки, если соперник не принимает вызов и отказывается драться? Один 
игрок начинает сбрасывать перчатки, мол, давай подеремся, а другой 
отказывается. Раньше, когда сбросил перчатки, давали автоматически "десятку". 
Теперь смогут дать две минуты, пять или "5+20", то есть у судей будет выбор в 
зависимости от того, была драка или нет и кто был агрессором".  

https://www.championat.com/hockey/news-5170035-sudya-mezhdunarodnoj-
kategorii-ocenil-izmeneniya-v-pravilah-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Андрей Назаров отреагировал на изменения в правиле "Драка" в 
регламенте КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 13 июля 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил новое правило в КХЛ, согласно 
которому игрок не получит 10-минутный дисциплинарный штраф за снятие 
элементов экипировки, если соперник не принимает вызов и отказывается 
драться. 

"В КХЛ из правила "Драка" будет убран пункт о наложении 10‑минутного 

дисциплинарного штрафа за снятие элементов экипировки, если соперник не 
принимает вызов и отказывается драться? 
Знаете, по всей данной теме я публично выступаю на протяжении последних 15 
лет, что работаю тренером. В России, по сути, активные драки начались почти 
что 20 лет назад, когда первые ребята из НХЛ приехали сюда во времена 
Суперлиги при большом локауте в 2004 году. Мы привезли частичку зрелищности 
из североамериканской лиги, нашим болельщикам это очень понравилось. 
Помимо меня, кстати, не стеснялись драться другие ребята. Даже нынешний 
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президент КХЛ Алексей Морозов, отыгравший долгое время в "Питтсбурге", в 
России в нужных ситуациях старался сбрасывать перчатки. 
Большие денежные и дисциплинарные штрафы только сковывают ребят, нужно 
максимально смягчить наказания в правиле "Драка". Думаю, что в ближайшей 
перспективе хоккеистов, которые откровенно боятся и избегают драк, мы будем 
видеть все меньше, а в меру дерзкие и наглые ребята смогут залазить в состав 
у любого тренера", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5169913-andrej-nazarov-otreagiroval-na-
izmeneniya-v-pravile-draka-v-reglamente-khl.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.kz, Караганда, 13 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 13 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ ввели новое правило касательно игры команд в большинстве 
(Чемпионат.com, Москва, 13 июля 2023) 
КХЛ на официальном сайте дополнила пункт об изменении ряда правил на 
будущий сезон. К уже оглашенным изменениям добавился пункт, касающийся 
игры в большинстве. 
В сезоне-2023/2024 КХЛ вводится еще одно правило: если команда начинает 
период или овертайм в большинстве, то стартовое вбрасывание проводится в 
зоне атаки этой команды. 
Напомним, в новом сезоне КХЛ внесла ряд изменений в правила. Эти изменения 
затрагивают различные ситуации на льду, например, травма игрока вследствие 
открытой калитки запасных. Теперь команде, калитка которой привела к травме, 
будет назначаться двухминутное удаление. 
Одно из изменений коснется возможностей арбитров при просмотре видео для 
подтверждения решений о наложении больших штрафов. Так, если во время 
видеопросмотра обнаружено, что нарушение спровоцировано соперником, судьи 
могут накладывать штрафы за эти действия. Кроме этого, судьи смогут по 
нарушениям, предусматривающим наложение штрафа в две минуты или "5+20", 
накладывать просто пятиминутный штраф.  

https://www.championat.com/hockey/news-5170237-v-khl-vveli-novoe-pravilo-
kasatelno-igry-komand-v-bolshinstve.html 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 июля 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 июля 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Вбрасывания на старте периодов в КХЛ будут в зонах играющих в 
меньшинстве (Р-Спорт, Москва, 13 июля 2023) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) ввела правило, согласно которому с 
сезона-2023/24 вбрасывания на старте периодов или овертайма будут проходить 
в зоне команд, играющих в меньшинстве, сообщается на официальном сайте 
лиги.  
Ранее периоды и овертайм всегда начинались в центре площадки.  
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Регулярный чемпионат сезона-2023/24 стартует 1 сентября матчем между ЦСКА 
и казанским "Ак Барсом", который пройдет в Москве.  

https://rsport.ria.ru/20230713/khokkey-1884002239.html 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ появится новая причина удалять игроков на две минуты, а также 
изменятся правила игры в большинстве (Meta Ratings (metaratings.ru), 
Москва, 13 июля 2023) 
В КХЛ добавили еще одно изменение, касающееся игры команд в большинстве. 
Теперь команда с численным преимуществом в начале периода или овертайма 
будет проводить стартовое вбрасывание в зоне атаки. 
Кроме того, у арбитров появится новая причина удалять игроков на две минуты. 
Правило касается травм, которые игроки получают из-за открытой калитки 
скамейки запасных. Командный штраф будет получать тот клуб, чья калитка не 
будет закрыта. 
Также судьи смогут накладывать штрафы, если повтор нарушения покажет, что 
оно было спровоцировано соперником. По новым правилам арбитрам дадут 
возможность давать обычный пятиминутный штраф в случае, если нарушение 
предусматривает наказание в виде двухминутного штрафа либо штрафа "5+20". 
Сезон-2023/24 начнется в КХЛ 1 сентября. В матче за Кубок Открытия встретятся 
финалисты прошлого сезона казанский "Ак Барс" и московский ЦСКА. 

https://metaratings.ru/news/v-kkhl-poyavitsya-novaya-prichina-udalyat-igrokov-na-
dve-minuty-a-takzhe-izmenyatsya-pravila-igry-v-bolshinstve-265819/ 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ опубликовала изменения в правилах игры в хоккей в сезоне 2023/2024 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 13 июля 2023) 
КХЛ опубликовала изменения в правилах игры в хоккей в сезоне 2023/2024. 
По результатам глубокого анализа и опроса клубов, согласно стратегии развития 
Лиги, направленной на повышение зрелищности и атакующей игры, будут 
введены изменения в правилах. 
Изменения дадут возможность арбитрам накладывать двухминутный штраф за 
открытые калитки в случае, если соперник в таком эпизоде получает травму. Из 
правила "Драка" будет убран пункт о наложении 10-минутного дисциплинарного 
штрафа за снятие элементов экипировки, если соперник не принимает вызов и 
отказывается драться. Изменения коснутся и взятия ворот - если атакующий 
игрок в результате воздействия на него со стороны защищающегося хоккеиста 
сдвигает ворота, после чего шайба пересекает линию, то гол засчитывается. 
Следующее правило было опробовано в матчах МХЛ в сезоне 2022/2023 - запрет 
игрокам держать шайбу больше трех секунд в трапеции за своими воротами. В 
случае первого нарушения следует остановка игры и предупреждение с 
вбрасыванием шайбы в зоне команды, нарушившей правила, а в последующих - 
малый штраф. 
Одно из изменений коснется возможностей арбитров при просмотре видео для 
подтверждения решений о наложении больших штрафов. Так, если во время 
видеопросмотра обнаружено, что нарушение спровоцировано соперником, судьи 
могут накладывать штрафы за эти действия. Кроме этого, судьи смогут по 

https://rsport.ria.ru/20230713/khokkey-1884002239.html
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https://www.khl.ru/news/2023/07/13/514949.html


 

 

нарушениям, предусматривающим наложение штрафа в 2 минуты или "5+20", 
накладывать просто 5-минутный штраф. 
Последнее новшество: в случае, если команда начинает период или овертайм в 
большинстве, то стартовое вбрасывание проводится в зоне атаки этой команды.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/07/13/khl-opublikovala-izmenenija-v-
pravilah-igry-v-hokkej-v-sezone-2023/2024/ 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Изменения в правилах КХЛ перед сезоном-2023: что поменялось, новые 
виды штрафов, вбрасывания в зоне атаки (Чемпионат.com, Москва, 13 
июля 2023) 
Периоды не всегда будут начинаться в центральном круге, а судьям расширили 
кругозор. 
Перед новым сезоном КХЛ объявила о некоторых изменениях в правилах. Кое-
какие из нововведений выглядят весьма революционно. Разбираемся, что и 
зачем придумали в лиге. 
Новый командный штраф 
Отныне команды в КХЛ будут получать двухминутный штраф за открытую 
калитку при получении травмы игроком. Тут все просто: открытая во время игры 
калитка представляет серьезную угрозу здоровью хоккеистов во время 
единоборств возле скамейки - сколько уже было крайне неприятных эпизодов с 
участием вовремя не закрытой дверцы! Теперь КХЛ предлагает клубам (по сути, 
сервисменам) тщательно следить за этим, а в случае невнимательности или 
халатности расплачиваться меньшинством. 
Но вот какой интересный нюанс. Как быть с такими эпизодами, когда игрок 
получает травму, налетев на свою же открытую скамейку? Вряд ли ведь в таком 
случае арбитр зафиксирует нарушение правил. Тут вспоминается несколько 
эпизодов из легендарной серии "Ак Барс" - "Авангард" в финале Востока-2021, 
когда казанские хоккеисты "помогали быстрее смениться" омичам, а наставник 
"барсов" Дмитрий Квартальнов винил во всем как раз открытую калитку 
"ястребов". 
Снятые перчатки - не равно удаление 
Часто бывает, что после стычки хоккеисты по-разному видят дальнейший 
сценарий эпизода: кто-то готов драться и скидывает краги, а другой всячески 
избегает серьезного физического контакта. И если раньше добровольно 
оставшийся без части амуниции игрок автоматически получал дисциплинарный 
десятиминутный штраф, то теперь все зависит от того, состоялась драка или нет. 
В случае мирного разрешения ситуации даже скинувший перчатки хоккеист 
остается без "дисциплинарки". 
Еще больше засчитанных голов в сдвинутые ворота 
Год назад КХЛ начала бороться с отменой голов в сдвинутые ворота: лига 
приняла решение засчитывать шайбы, если они зашли в пространство между 
двумя штангами, даже если сами ворота уже покинули свою позицию под 
воздействием защищающегося игрока. Теперь вводится дополнение к этому 
правилу. Отныне гол будет засчитан, даже если шайба заброшена в сдвинутые 
атакующим игроком ворота, при условии воздействия на него защищающимся. 
Введение "трехсекундной" зоны 
В баскетболе давным-давно существует правило трех секунд - атакующему 
игроку нельзя находиться в "краске" перед щитом более трех секунд непрерывно. 
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Теперь что-то подобное будет и в нашем хоккее. Со следующего сезона игрокам 
КХЛ запрещено держать шайбу более трех секунд в трапеции за своими 
воротами - сначала будет выноситься предупреждение, а потом уже 
двухминутный штраф. 
Это правило было обкатано в прошлом сезоне в МХЛ, но пока не убедило в своей 
стопроцентной нужности. Да, оно направлено на увеличение динамики игры, на 
искоренение откровенных задержек времени, но, с другой стороны, оно увеличит 
количество ошибок защитников при начале атаки, ведь хоккеисты будут 
торопиться, а также они будут лишены возможности хотя бы раз сменить фланг, 
что неизбежно приведет к торжеству грамотно прессингующих в чужой зоне 
команд. 
Впрочем, если отталкиваться от того, что правила в хоккее ориентированы на 
преимущества для атакующей стороны, то в КХЛ все делают верно. 
Судьям разрешили расширить взгляды 
В прошлые годы иногда доходило до абсурда, когда арбитры, просматривая 
видеоповтор момента по конкретному вопросу, не могли обращать внимания на 
другие случаи нарушения правил, попавшие в кадр. Теперь КХЛ частично 
решила эту проблему: при просмотре подтверждения пятиминутного штрафа 
судьи могут накладывать штраф по любым другим увиденным нарушениям. 
Будет забавно, когда арбитры впервые выпишут какое-либо удаление команде, 
чей игрок пострадал в эпизоде, за какую-нибудь подножку у противоположного 
борта. Но зато это будет справедливо. 
Стартовое вбрасывание теперь не всегда в центре площадки 
А вот и революционное ноу-хау от КХЛ. Если команда начинает период или 
овертайм в большинстве, то стартовое вбрасывание проводится в зоне атаки 
этой команды, а не в центральном круге. Очень интересное нововведение, 
которое, по-хорошему, нужно было опробовать в той же МХЛ, но в КХЛ, видимо, 
посчитали, что раз нет никаких сложностей в технологии фиксации нового 
правила для арбитров, то и обкатывать его не нужно. 
Что ж, очевидно, что это еще один реверанс в пользу атаки. Своего рода 
восстановление справедливости для команды, заработавшей большинство на 
весьма неудобном стыке двух игровых отрезков. Теперь такой команде не нужно 
тратить драгоценное время численного преимущества в начале периода на вход 
в зону и расстановку там, соответственно, большинство теперь остается 
полноценным при любом раскладе, а обороняющийся соперник не получает 
дополнительное преимущество, заработанное сиреной на перерыв, а не 
собственными усилиями. Пожалуй, с таким подходом можно согласиться. И 
посмотреть, что получится.  

https://www.championat.com/hockey/article-5170651-izmeneniya-v-pravilah-khl-
pered-sezonom-2023-chto-pomenyalos-novye-vidy-shtrafov-vbrasyvaniya-v-zone-
ataki-v-nachale-per.html 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Нападающий "Каролины" Александр Пашин проведет следующий сезон в 
аренде в "Спартаке" (Чемпионат.com, Москва, 13 июля 2023) 
"Спартак" согласовал с клубом НХЛ "Каролина Харрикейнз" официальную 
аренду нападающего Александра Пашина до окончания сезона-2023/2024. В 
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ближайшее время "Спартак" подпишет однолетний контракт с игроком, сообщает 
пресс-служба московского клуба. 
В прошлом сезоне 20-летний форвард набрал 10 (4+6) очков в 47 матчах АХЛ за 
клуб "Чикаго Вулвз". Ранее Пашин был одним из лидеров юниорской сборной 
России 2002 года рождения, а в позапрошлом сезоне-2021/2022 набрал 42 
(21+21) очка в 45 матчах ВХЛ за "Торос" из Нефтекамска. Также на счету игрока 
- 110 (50+60) очков в 116 матчах МХЛ за уфимский "Толпар" и четыре игры за 
"Салават Юлаев" в КХЛ. 
Пашин был выбран "Каролиной" на драфте 2020 года в седьмом раунде под 
общим 199-м номером. 

https://www.championat.com/hockey/news-5170049-napadayuschij-karoliny-
aleksandr-pashin-provedyot-sleduyuschij-sezon-v-arende-v-spartake.html 

Похожие сообщения (10): 

• Sport24.ru, Москва, 13 июля 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 13 июля 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 13 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 июля 2023 

• Р-Спорт, Москва, 13 июля 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 13 июля 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 13 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 13 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Защитник Сушко продлил контракт с минским "Динамо" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 13 июля 2023) 
Защитник Илья Сушко остается в минском "Динамо". 
Как сообщает пресс-служба клуба, двусторонний контракт заключен на два 
сезона 
В сезоне-2022/23 Сушко провел 13 матчей в регулярном чемпионате КХЛ и 3 
игры в плей-офф. В чемпионате Беларуси 4 раза сыграл за "Шахтер" в регулярке, 
в плей-офф провел 9 матчей, в которых набрал 2 (1+1) очка. 
Также "Динамо" заключило п робный контракт с нападающим Артемом Жуком.  
Сезон-2022/23 форвард провел в ВХЛ, выступая за "Буран" и "Тамбов": суммарно 
27 матчей, 7 (1+6) очков. В сезоне-2021/22 он дебютировал в КХЛ двумя играми 
за "Сочи".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-sushko-prodlil-kontrakt-s-
minskim-dinamo-2101095/ 

Похожие сообщения (5): 

• Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 13 июля 2023 

• Спортивная панорама (sportpanorama.by), Минск, 13 июля 2023 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 13 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 июля 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 13 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Амур" подписал контракт с голкипером Дмитрием Лозебниковым 
(Чемпионат.com, Москва, 13 июля 2023) 
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"Амур" подписал контракт с голкипером Дмитрием Лозебниковым. Как сообщает 
пресс-служба хабаровского клуба, двусторонний контракт с вратарем рассчитан 
на два сезона. 
В прошлом сезоне 25-летний Лозебников выступал за клуб-партнер "Амура" в 
ВХЛ - и вместе с "Соколом" второй раз в карьере стал серебряным призером 
ВХЛ. Лозебников провел 18 матчей в регулярке с коэффициентом надежности 
2.69 и 91,2% отраженных бросков. Также Лозебников был основным вратарем 
"Сокола" в плей-офф, проведя 14 игр с коэффициентом надежности 2.72 и 
процентом отраженных бросков 91,6. На счету голкипера 14 побед в прошедшем 
сезоне ВХЛ. 
В прошлом сезоне КХЛ Лозебников дважды выходил на лед в составе "Амура", 
отразив 19 бросков из 20.  

https://www.championat.com/hockey/news-5170127-amur-podpisal-kontrakt-
golkiperom-dmitriem-lozebnikovym.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 13 июля 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 13 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Динар Хафизуллин подпишет контракт с "Салаватом Юлаевым" 
(Чемпионат.com, Москва, 13 июля 2023) 
Как стало известно "Чемпионату", защитник Динар Хафизуллин подпишет 
контракт с "Салаватом Юлаевым". Ожидается, что соглашение будет подписано 
сроком на один сезон. Игрок обороны расторг контракт с "Ак Барсом" по 
обоюдному согласию. 
В предыдущем сезоне 34-летний игрок обороны провел за "Ак Барс" 41 матч в 
регулярном чемпионате КХЛ и отметился 10 результативными передачами с 
показателем полезности "+4". В плей-офф на счету защитника четыре игры без 
набранных очков с показателем полезности "-3". 
Всего в КХЛ опытный хоккеист провел 674 матча, в которых набрал 175 очков - 
забросил 39 шайб и отдал 136 результативных передач с показателем 
полезности "+67".  

https://www.championat.com/hockey/news-5170217-dinar-hafizullin-podpishet-
kontrakt-s-salavatom-yulaevym.html 

Похожие сообщения (20): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 13 июля 2023 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 13 июля 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 13 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 13 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 июля 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 13 июля 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 13 июля 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 13 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 13 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5170127-amur-podpisal-kontrakt-golkiperom-dmitriem-lozebnikovym.html
https://www.championat.com/hockey/news-5170127-amur-podpisal-kontrakt-golkiperom-dmitriem-lozebnikovym.html
https://www.sports.ru/hockey/1115291846-amur-podpisal-kontrakt-s-golkiperom-lozebnikovym-na-2-goda.html
https://shaiba.kz/news/759236
https://allhockey.ru/news/show/483892-Amur_podpisal_kontrakt_s_Dmitriem_Lozebnikovym
https://www.championat.com/hockey/news-5170217-dinar-hafizullin-podpishet-kontrakt-s-salavatom-yulaevym.html
https://www.championat.com/hockey/news-5170217-dinar-hafizullin-podpishet-kontrakt-s-salavatom-yulaevym.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/286037
https://sport.tatar-inform.ru/news/xafizullin-podpiset-kontrakt-s-salavatom-yulaevym-5884968
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1073982
https://allhockey.ru/news/show/483904-Istochnik_Hafizullin_podpishet_kontrakt_s_Salavatom_Yulaevym
https://www.sports.ru/hockey/1115291910-xafizullin-podpishet-kontrakt-s-salavatom-yulaevym-na-god-posle-uxoda-.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-hafizullin-pereydet-v-salavat-yulaev-2101074/
https://www.championat.com/hockey/news-5170217-dinar-hafizullin-podpishet-kontrakt-s-salavatom-yulaevym.html
https://metaratings.ru/news/dvukratnyi-obladatel-kubka-gagarina-khafizullin-mozhet-prodolzhit-kareru-v-lade-265746/
https://www.championat.com/hockey/news-5170045-ak-bars-rastorg-kontrakt-po-soglasheniyu-storon-s-zaschitnikom-dinarom-hafizullinym.html
https://allhockey.ru/news/show/483885-Ak_Bars_i_zaschitnik_Hafizullin_rastorgli_kontrakt
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-13-khafizullin-pokinul-ak-bars


 

 

Нападающий "Сочи" Донат Стальнов перешел в "Ладу" на правах аренды 
(Чемпионат.com, Москва, 13 июля 2023) 
Нападающий "Сочи" Донат Стальнов перешел в "Ладу" на правах аренды. Как 
сообщает пресс-служба тольяттинского клуба, срок аренды рассчитан до конца 
сезона-2023/2024. 
Стальнов - воспитанник ярославского "Локомотива", форвард выступал в 
следующих командах: "Чайка", "Торпедо-Горький", "Торпедо" (все - Нижний 
Новгород), "Рубин" (Тюмень), "Дизель" (Пенза) и "Химик" (Воскресенск). 
Прошлый сезон 23-летний форвард провел в КХЛ, где за 55 матчей в составе 
"Сочи" нападающий набрал 11 (6+5) баллов за результативность при показателе 
полезности "-2". 
Стальнов в сезоне-2021/2022 ВХЛ уже выступал за "Ладу". В 40 матчах 
нападающий забросил семь шайб и отдал 14 голевых передач при показателе 
полезности "+4".  

https://www.championat.com/hockey/news-5170155-napadayuschij-sochi-donat-
stalnov-pereshyol-v-ladu-na-pravah-arendy.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Лада" заключила контракты с Никитой Попугаевым и еще тремя 
хоккеистами (Чемпионат.com, Москва, 13 июля 2023) 
"Лада" заключила контракты с Григорием Грязновым, Евгением Калабушкиным, 
Павлом Колтыгиным и Никитой Попугаевым спортивные права на которых были 
получены ранее в результате обмена со СКА, сообщает пресс-служба 
тольяттинского клуба. 
В прошлом сезоне Грязнов провел восемь игр за СКА в КХЛ, не набрав ни одного 
балла за результативность, а также 29 игр за "СКА-Неву" в ВХЛ, в которых 
заработал 9 (3+6) очков. Соглашение с Грязновым рассчитано на два года и 
носит двусторонний характер. 
Калабушкин в предыдущем сезоне играл за "СКА-Неву" во Всероссийской 
хоккейной лиге - за 44 матча защитник заработал 22 (8+14) очка при показателе 
полезности "+1". С Калабушкиным заключен двусторонний контракт сроком на 
два года. 
Колтыгин на протяжении трех последних лет представлял систему СКА. В 
сезоне-2022/2023 нападающий принял участие в 17 матчах "СКА-Невы" в ВХЛ, 
набрав 6 (2+4) очков, а также провел 11 матчей в КХЛ и отметился в составе 
армейцев одной голевой передачей. Контракт с Колтыгиным рассчитан на два 
года и является двусторонним. 
Попугаев начинал прошлый сезон в "Сочи", но затем перебрался в СКА - 
суммарно за обе команды форвард провел 55 матчей в КХЛ и заработал 18 (9+9) 
очков при показателе полезности "+9". Соглашение с Попугаевым носит 
односторонний характер и рассчитано на два года. 
Ранее главный тренер СКА Роман Ротенберг представил форму армейцев на 
сезон-2023/2024. 

https://www.championat.com/hockey/news-5170275-lada-zaklyuchila-kontrakty-s-
nikitoj-popugaevym-i-eschyo-tremya-hokkeistami.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 13 июля 2023 

https://www.championat.com/hockey/news-5170155-napadayuschij-sochi-donat-stalnov-pereshyol-v-ladu-na-pravah-arendy.html
https://www.championat.com/hockey/news-5170155-napadayuschij-sochi-donat-stalnov-pereshyol-v-ladu-na-pravah-arendy.html
https://allhockey.ru/news/show/483894-Napadajuschij_Sochi_Donat_Stal_nov_pereshel_v_Ladu_na_pravah_arendy
https://www.championat.com/hockey/news-5170275-lada-zaklyuchila-kontrakty-s-nikitoj-popugaevym-i-eschyo-tremya-hokkeistami.html
https://www.championat.com/hockey/news-5170275-lada-zaklyuchila-kontrakty-s-nikitoj-popugaevym-i-eschyo-tremya-hokkeistami.html
https://www.sports.ru/hockey/1115292144-lada-podpisala-kontrakty-s-popugaevvym-i-eshhe-tremya-igrokami-pereshe.html


 

 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" подписал Егора Попова (Sport24.ru, Москва, 13 июля 2023) 
Нападающий Егор Попов продолжит карьеру в "Тракторе". Стороны заключили 
соглашение на два года, сообщает пресс-служба клуба.  
26-летний хоккеист последние два сезона провел в "Нефтехимике". В минувшем 
сезоне он набрал 18 (6+12) очков в 64 матчах КХЛ .  
Попов является воспитанником тюменского хоккея. На профессиональном 
уровне начал выступать в Северной Америке, где играл в Лиге Квебека. В 2016-
м он вернулся в Россию в систему "Югры". Форвард также выступал в ВХЛ за 
тюменский "Рубин" и "Динамо" из Твери.  

https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-13-traktor-podpisal-yegora-popova 

Похожие сообщения (14): 

• Клуб болельщиков ХК Трактор (hctraktor.ru), Челябинск, 13 июля 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 июля 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 13 июля 2023 

• Первое областное (1obl.ru), Челябинск, 13 июля 2023 

• Коммерсантъ # Челябинск (Южный Урал).ru, Челябинск, 13 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 13 июля 2023 

• Московский Комсомолец (chel.mk.ru), Челябинск, 13 июля 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 13 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Третий защитник по количеству матчей в истории "Куньлуня" Зак Юйэнь 
вернулся в клуб (Чемпионат.com, Москва, 13 июля 2023) 
Защитник Зак Юйэнь вернулся в "Куньлунь Ред Стар", сообщает пресс-служба 
китайского клуба. С хоккеистом подписан трехлетний контракт. 
"Юйэнь - плоть от плоти "Куньлунь Ред Стар". Он был лицом китайской команды 
с самого ее основания, забросил первую китайскую шайбу в КХЛ, первую 
китайскую шайбу в плей-офф Кубка Гагарина. Даже пропустив два сезона 
полностью, а третий проведя за наш фарм в ВХЛ, Юйэнь остается третьим 
защитником в истории "Куньлунь Ред Стар" по количеству сыгранных встреч 
(150). И, конечно же, Зак Юйэнь был со сборной Китая на Олимпийских играх в 
Пекине. Зак, ты дома!", - сказано в сообщении клуба. 
Всего за свою карьеру в КХЛ 30-летний игрок обороны сыграл 150 матчей, в 
которых набрал 19 (7+12) очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5170529-tretij-zaschitnik-po-kolichestvu-
matchej-v-istorii-kunlunya-zak-yujen-vernulsya-v-klub.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Проспект "Локомотива", легенда "Торпедо" и рекордсмен. Лучшие 
снайперы в истории МХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), 
Москва, 13 июля 2023) 

https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-13-traktor-podpisal-yegora-popova
http://www.hctraktor.ru/news/egor-popov--v-traktore
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1916123_Forvard_Popov_pereshel_iz_Neftehimika_v_Traktor_Lada_arendovala_Stalnova_u_Sochi
https://www.championat.com/hockey/news-5170431-genmenedzher-traktora-prokommentiroval-podpisanie-kontrakta-s-napadayuschim-popovym.html
https://www.1obl.ru/news/sport/khokkeynyy-klub-traktor-podpisal-kontrakt-s-forvardom-egorom-popovym/
https://www.kommersant.ru/doc/6098353
https://www.sports.ru/hockey/1115291972-traktor-podpisal-kontrakt-s-egorom-popvym-na-2-sezona.html
https://chel.mk.ru/sport/2023/07/13/egor-popov-podpisal-kontrakt-s-khk-traktor.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1073983
https://allhockey.ru/news/show/483905-Traktor_podpisal_Egora_Popova
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/traktor-obyavil-o-perehode-napadayuschego-popova-2101078/
https://www.championat.com/hockey/news-5170529-tretij-zaschitnik-po-kolichestvu-matchej-v-istorii-kunlunya-zak-yujen-vernulsya-v-klub.html
https://www.championat.com/hockey/news-5170529-tretij-zaschitnik-po-kolichestvu-matchej-v-istorii-kunlunya-zak-yujen-vernulsya-v-klub.html
https://allhockey.ru/news/show/483931-Zak_Yujen_vernulsya_v_Kun_lun


 

 

В абсолютных цифрах лучшим снайпером в истории МХЛ является Антон 
Назаревич, забросивший 110 шайб в 250 матчах. Но по среднему количеству 
голов за игру он не входит в первую пятерку. Официальный сайт МХЛ 
представляет самых метких хоккеистов по средним показателям (проведших не 
менее десяти встреч).  
5. Матвей Мичков  
Родился 9 декабря 2004 года в Перми 
 В МХЛ: три сезона за "СКА-1946" и "Капитан", 111 матчей, 86 шайб (0,775 в 
среднем за игру).  
Единственный игрок в списке, который по возрасту еще может выступать в МХЛ 
и улучшить свой показатель. Мичков - рекордсмен МХЛ и обладатель Кубка 
Харламова в составе "СКА-1946", один из самых одаренных игроков своего 
поколения. Он лидер МХЛ по количеству голов и очков среди игроков до 17 лет, 
серебряный призер юниорского чемпионата мира. В сезоне 2022/2023 Матвей 
выступил за четыре команды в трех лигах: 30 матчей за СКА и "Сочи" в КХЛ, 12 
за "СКА-Неву" в ВХЛ и пять за "Капитан" в плей-ин и плей-офф МХЛ. Среди 
представленных в этом списке хоккеистов он единственный провел больше 100 
матчей.  
4. Андрей Попов  
Родился 15 июля 1988 года в Челябинске 
 В МХЛ: один сезон "Белых Медведей", 14 матчей, 11 шайб (0,786 в среднем за 
игру)  
Попов был участником первого сезона МХЛ, в котором сыграл всего 14 встреч - 
пять в регулярном чемпионате и девять в плей-офф. Первый сезон в истории 
Лиги пришелся на окончание его молодежной карьеры. Еще за год до него 
Андрей регулярно привлекался к основному составу "Трактора", а впоследствии 
- к сборной России. За недолгий отрезок в МХЛ он запомнился лидером "Белых 
медведей", забивавшим практически в каждом матче. Попов стал обладателем 
Кубка Гагарина в составе "Ак Барса". Последним его сезоном в России стал 
чемпионат 2019/2020. Сезон 2022/2023 он провел в чемпионате ОАЭ.  
3. Ярослав Лихачев  
Родился 2 сентября 2001 года в Ярославле 
 В МХЛ: один сезон за "Локо", 60 матчей, 49 шайб (0,817 в среднем за игру)  
Куда более ярким получился сезон в МХЛ у Ярослава Лихачева, который 
вернулся из Северной Америки и отыграл в России на молодежном уровне 
только один год. В 2021/2022 Ярослав стал одним из самых результативных 
игроков регулярки, и по-настоящему раскрылся в плей-офф. "Локо" дошел до 
второго раунда, но Лихачеву хватило девяти игр, чтобы отличиться 12 раз. В 
итоге он был признан самым ценным игроком чемпионата МХЛ. На взрослый 
уровень Лихачев перешел более чем успешно. Сезон 2022/2023 он провел в 
аренде в "Амуре", где набрал 27 (15+12) очков в 59 матчах.  
2. Дмитрий Кугрышев  
Родился 18 января 1990 года в Балаково 
 В МХЛ: один сезон за "Красную Армию", 23 матча, 19 шайб (0,826 в среднем за 
игру)  
Кугрышев провел в молодежной лиге всего 23 матча за "Красную армию", 
которая в сезоне 2011/2012 защищала титул обладателя Кубка Харламова. В 
регулярном чемпионате Дмитрий отыграл десять матчей в регулярке и 13 в плей-
офф. В КХЛ выступал за ЦСКА, "Сибирь", "Авангард", "Салават Юлаев", 
"Спартак" и "Витязь". Сезон 2023/2024 начнет в составе "Лады", вернушейся в 
Континентальную хоккейную лигу.  
1. Владимир Галузин  



 

 

Родился 6 августа 1988 года в Нижнем Новгороде 
 В МХЛ: один сезон за "Чайку", 16 матчей, 20 шайб (1,25 в среднем за игру)  
Нижегородский воспитанник Галузин - единственный хоккеист в истории МХЛ, 
забрасывавший в среднем более одной шайбы за игру. Он принимал участие в 
первом сезоне, и в 16 матчах регулярного чемпионата отличился 20 раз. В КХЛ 
Владимир дебютировал годом ранее, всего провел за родное "Торпедо" 11 
сезонов. Также выступал за магнитогорский "Металлург", "Ак Барс", 
"Нефтехимик", "Амур" и "Спартак". Сезон 2022/2023 провел в "Витязе".  

https://www.khl.ru/news/2023/07/13/514981.html 

К заголовкам сообщений 

"Считаю СКА лучшим клубом в России для развития". Синяткин о 
переходе из питерского "Динамо" (Sports.ru, Москва, 13 июля 2023) 
Семен Синяткин считает СКА лучшим клубом для развития хоккеистов.  
В июне СКА выменял 19-летнего нападающего у питерского "Динамо" на 
денежную компенсацию. 
- Как и когда на вас вышел СКА?  
- Я был на сборах Шуми Бабаева. Он подошел ко мне и сказал, что есть 
заинтересованность со стороны СКА. 
Я был готов. Считаю СКА лучшим клубом в России для развития, у команд этой 
системы всегда стоят задачи выигрывать. Посоветовавшись с семьей, принял 
решение о переходе. 
- В СКА серьезная конкуренция за место в составе, брали это в расчет?  
- Я к ней готов, ведь без конкуренции нет будущего и развития. 
- Кто вам запомнился больше всего в играх против СКА-1946?  
- Ребята, с которыми я играл в сборной России: братья Демидовы, Никита 
Недопекин, Даниил Лазутин, Михаил Березовский, Владислав Сапунов, Сергей 
Иванов. 
Это только те игроки, которых могу назвать с ходу, может кого-то упустил. 
- Кто из состава армейцев поздравил первым после подписания контракта?  
- Еще до того, как новость появилась в СМИ, мне написал Матвей Мичков. Он 
поздравил меня с переходом и сказал писать ему, если будут вопросы. 
После этого мне написали многие игроки, поздравляли и предлагали помощь. В 
СКА-1946 очень дружелюбный коллектив, - сказал Семен Синяткин.  

https://www.sports.ru/hockey/1115292727-schitayu-ska-luchshim-klubom-v-rossii-
dlya-razvitiya-sinyatkin.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 июля 2023 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 13 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Бывший нападающий Казионов о тренерстве в МХЛ: "Наша задача - 
научить игроков более взрослому хоккею" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 13 июля 2023) 
Бывший форвард клубов КХЛ Дмитрий Казионов в интервью "СЭ" рассказал о 
решении войти в тренерский штаб молодежной команды "Стальные Лисы". 
 - Расскажите, как получили предложение от "Стальных Лисов"?  
 - Предложение для меня было спонтанным. Я искал работу. Когда поступило 
предложение от "Металлурга", я даже не раздумывал. Этот клуб мне, как родной. 

https://www.khl.ru/news/2023/07/13/514981.html
https://www.sports.ru/hockey/1115292727-schitayu-ska-luchshim-klubom-v-rossii-dlya-razvitiya-sinyatkin.html
https://www.sports.ru/hockey/1115292727-schitayu-ska-luchshim-klubom-v-rossii-dlya-razvitiya-sinyatkin.html
https://allhockey.ru/news/show/483933-Sinyatkin_schitaju_SKA_luchshim_klubom_v_Rossii_dlya_razvitiya
https://mhl.khl.ru/news/20080/1045538/


 

 

Я провел здесь три с половиной года, выиграл Кубок Гагарина. Мне было очень 
приятно, что мне поступило предложение, и я сразу подписал контракт. 
 - Уже прочувствовали, что такое работа с молодыми игроками?  
 - У молодых ребят сейчас переходный момент. Наша задача - научить их более 
взрослому хоккею, помочь с переходом во взрослый хоккей и воспитать для 
первой команды, чтобы они заиграли в "Металлурге".  

https://www.sport-express.ru/hockey/mhl/news/byvshiy-napadayuschiy-kazionov-
rasskazal-o-svoem-reshenii-voyti-v-trenerskiy-shtab-stalnyh-lis-2101223/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Есть один выход - брать Кубок": наставник "Белых медведиц" заявил о 
стремлении команды стать чемпионом (Вечерний Челябинск 
(vecherka.su), Челябинск, 14 июля 2023) 
Узнали о коренных изменениях в составе и векторе развития клуба  
Один из лучших специалистов в сфере женского хоккея Денис Афиногенов 
возглавил челябинских "Белых медведиц" на экваторе прошлого чемпионата. С 
его приходом командный стиль игры заметно изменился, но пробуксовок по ходу 
"регулярки" меньше не стало. В преддверии нового сезона специалист избавился 
от большей части состава и сменил весь тренерский штаб. О том, с чем это 
связано и какие цели преследует наставник - в его эксклюзивном интервью 
корреспонденту "Вечерки". 
- Вы заняли пост главного тренера по ходу прошлого сезона. Насколько трудно 
было начинать работать с коллективом, уже подготовленным другим 
специалистом? 
 - У меня подготовка другая: делаю акцент больше на физические нагрузки. 
Летом закладывается фундамент на будущее, мы его пропустили. Я принял 
команду в конце ноября, там был месячный перерыв в чемпионате. Тогда мы и 
прошли эту упущенную предсезонку. Где-то это нам помогло по ходу чемпионата, 
а где-то мы провалились. Дело в том, что раньше у девочек была совсем другая 
нагрузка, и многие попросту не справлялись. 
 - Какой оставил команду Игорь Знарок?  
 - Физически выглядела не очень хорошо - прием передачи очень сильно хромал. 
А так, многих игроков, которые на тот момент находились в составе, вообще не 
должно было быть. По окончании сезона мы с ними расстались. 
 - Да, коллектив лишился пяти игроков. Одна из них, Яна Крашенинина, сообщила 
о завершении карьеры, взяв за основную причину учебу. 
 - Мы в конце прошлого сезона разговаривали с ней и договорились, если она 
уберет кое-какие детали и будет выполнять план занятий на лето, мы ее никуда 
не отпустим. Просто сказали: будешь работать - будешь попадать в состав. Она, 
видимо, выбрала учебу. 
Еще я не совсем понял: Юлия Артемова была третьим вратарем, когда в клубе 
находилась голкипер 2006-го года Софья Бойченко. Надо было ее здесь 
наигрывать, чтобы она помогала школе Макарова и была в местной команде. 
Вместо этого ее для чего-то отправили в "Динамо-Неву". После этого она 
приехала очень разобранная и с лишним весом. 

https://www.sport-express.ru/hockey/mhl/news/byvshiy-napadayuschiy-kazionov-rasskazal-o-svoem-reshenii-voyti-v-trenerskiy-shtab-stalnyh-lis-2101223/
https://www.sport-express.ru/hockey/mhl/news/byvshiy-napadayuschiy-kazionov-rasskazal-o-svoem-reshenii-voyti-v-trenerskiy-shtab-stalnyh-lis-2101223/
https://allhockey.ru/news/show/483937-Kaziono_nasha_zadacha_nauchit_igrokov_bolee_vzroslomu_hokkeju


 

 

 - Сейчас вы занимаетесь не только формированием состава, но и вносите 
коррективы в тренерский штаб. Его в этом межсезонье покинули почти все. С чем 
связаны такие меры?  
 - Я доверяю своим специалистам, тем, с кем работал в уфимской "Агидели". Мы 
единомышленники. Илья Сорокин - специалист как по защитникам, так и 
физподготовке. Меня устраивает, что вместо троих тренеров будет он один. А 
вообще у нас в команде собрался очень хороший коллектив сообщников. 
Помимо наставников, клубу очень помогают врач Лариса Ильиных, массажист 
Екатерина Скородумова, сервисмен Денис Денисов, администратор Александр 
Капустин и пресс-атташе Максим Войцехович. 
- Сейчас вы формируете абсолютно другой коллектив с иной игрой. Кого мы 
сможем увидеть в составе новых "Белых медведиц"? 
 - Сейчас мы смотрим молодых девушек, в основном из местной спортшколы 
Сергея Макарова. Три-четыре человека приехали из других регионов. Они будут 
играть за команду по юниорам. Когда им исполнится 15 лет [в ЖХЛ установлен 
возрастной порог, согласно которому в состав могут входить лишь игроки старше 
15 лет], будем подключать к основной женской команде по ходу сезона. 
 - Они достаточно юные. Хватит ли у них "физики" и опыта для выступления в 
профессиональной команде?  
 - Мы над этим работаем. У нас сейчас двухразовые тренировки, в выходные 
играем с сильными соперниками. Если выдержат этот месяц-два, будем 
подключать к играм в чемпионате. 
 Сейчас катаемся с хоккеистами сборной вузов. Достаточно опытные соперники, 
большинство из них выступали в "молодежке", кто-то успел и в ВХЛ. Они по ряду 
причин закончили свою профессиональную карьеру, но продолжают играть в 
университетской лиге. Их уровень достаточно хорош. 
 - А вообще, насколько конкурентоспособна в нынешнее время спортшкола 
имени Сергея Макарова? 
 - Знаете, всегда есть талантливые девочки и мальчики, надо просто очень много 
заниматься. Когда были в "Юности" [во дворце спорта, где ранее и базировался 
клуб], я много наблюдал за воспитанницами. Самых перспективных начали 
потихоньку вводить в состав, в конце сезона ряд девочек привлекали к играм. 
Сейчас с нами также тренируется большая группа. Конечно, трудно им 
приходится: утром тренировки на "земле" и на льду, велосипеды, пробежки и 
вечером - два часа льда. 
Имена тех, у кого есть шансы попасть в "медведицы", называть не буду - они есть 
у всех. Мы на них смотрим, даем возможность проявить себя. Показывают. Уже 
есть наметки. 
 - Многие родители спортшколы воспитанниц жалуются на нехватку льда. Готовы 
ли вы как-то поспособствовать изменению ситуации? 
 - Вообще я приверженец такой политики, что девочки до 14 лет должны играть 
в мальчишеских командах. Это повысит их уровень и поможет в будущем 
демонстрировать современный хоккей. Что касается льда, то в прошлом году 
построили новый каток, должно всем времени и возможности хватать. Если 
можно будет, со временем перевезем сюда группу девушек: они все равно на той 
площадке выступают на первенстве России. Здесь была бы организована 
совместная работа по подготовке команд к матчам турнира. Мы готовы и только 
рады помочь. 
 - В интервью после сезона и сейчас вы употребили термин "современный 
хоккей". Что вы вкладываете в это понятие? 
 - Современный хоккей - это игра, в которой все пять игроков атакуют и все пять 
обороняются. При таком условии нет потребности откатываться: не нужно 



 

 

отдавать ни сантиметр льда, нужно играть плотно, наносить больше бросков. 
Защитники на синей линии не просто стоят, караулят, а также подключаются к 
атаке. Аналогичное делают и нападающие, страхующие линию обороны. 
- Предсезонка продлится еще как минимум месяц. Ожидаются ли какие-то 
товарищеские матчи в этот период?  
 - Переговоры ведутся. Хотели бы сыграть с "Агиделью", сильнейшей командой 
лиги на данный момент, чемпионами. Если все удастся, то матчи пройдут в 
середине или конце августа. 
 - К слову об "Агидели". Вы пополнили тренерский штаб уфимского клуба в 2016 
году после восьмилетнего "отдыха" от игровой карьеры. С чем было связано 
решение возглавить именно женскую команду?  
 - Не задумывался, если честно. Когда закончил играть, звали на должность 
тренера в детском хоккее. Мне же не очень хотелось, потому что там постоянно 
лезут родители. В их работу никто не вторгается, а они, наоборот, суются, учат, 
как и что делать. Поэтому я и не стал заниматься с детьми. 
Долгое время был вне профессиональной карьеры: вел Ночную хоккейную лигу, 
был ее региональным представителем. Играл за ветеранов, вместе с ними ездил 
на матчи в разные города и страны. Позже поступило предложение возглавить 
женскую команду. Сначала отказался, потом подумал, почему бы и нет - 
коллектив мастеров, родители здесь уже не должны лезть. Принял предложение, 
поработали, что-то да завоевали. 
 - А вообще насколько сложно тренировать девочек?  
 - Я всегда говорю: вот, у каждого мужчины одна жена, ему может быть с ней 
тяжело. А здесь их 20 человек, у каждой свой характер, свой "бзик". Конечно, 
непросто. На кого-то накричишь, они плакать будут. Кто-то, наоборот, подходит 
с претензиями, почему на них не повышаешь голос. Ну, раз не кричат, значит, 
наверно, что-то хотят. Здесь свои сложности, нюансы безусловно есть. К каждой 
из них надо найти свой подход. Я стараюсь, но когда получается, а когда нет. 
 - Чему вы научились, возглавляя команду чемпионок?  
 - Выигрывать. Если берешься за дело, нужно его доводить до конца, 
становиться сильнее. Здесь есть только один выход - брать Кубок. Тяжело за 
один год что-то сделать, но мы будем стараться. 
Когда я пришел в уфимскую команду, смотрел на стиль игры девочек. После 
первого сезона мы заняли второе место - это было впервые в истории клуба. 
Тогда отправил в отставку человек 12-14. Да, много, но так получилось, потому 
что не подходили под стиль моей игры. Набрали молодых. Затем, после первого 
чемпионства, я еще десять игроков убрал. Надо было ускорять игру, вновь 
омолодить. Взяли перспективных хоккеисток, позанимались с ними на 
предсезонке и в итоге снова стали лучшими в ЖХЛ. Потом уже точечно 
обновляли состав.  
Из Челябинска в том числе брали - сейчас в "Агидели" играют воспитанницы 
местной спортшколы Сергей Макарова Ангелина Махмутова и Вероника 
Коржакова. Они приехали в Уфу, когда им было по 13-14 лет. Вот, довели их. 
Поэтому смотрим на всех игроков, по возможности зовем их к себе: тут все 
условия для проживания и тренировок есть. 
- Как думаете, если каждый клуб КХЛ откроет женскую команду, хватит ли 
хоккеисток?  
 - Нет, не хватит. Поэтому не надо разбавлять - так и не будет никакого уровня. 
Нужно играть только с сильнейшими. У нас на сегодняшний день игроков, 
которые могут демонстрировать высокий уровень хоккея, на четыре команды от 
силы. Юные дарования конечно растут, но с ними нужно работать. В некоторых 
клубах это делают, а в некоторых перспективные спортсменки попросту 



 

 

пропадают. Надо постоянно следить за молодыми, развивать их и прививать 
любовь к хоккею. Это будет полезно, если они хотят в дальнейшем связать свою 
жизнь со спортом и чего-то достигнуть. 
 - А вообще в современном хоккее у девочек есть какое-то преимущество над 
мальчиками?  
 - Нет конечно, какое преимущество может быть. Скорости другие. В женском 
хоккее нужно показывать комбинационную игру, тогда-то и народ пойдет. А если 
еще силовой борьбы немного добавить - все заиграет другими красками. В таком 
случае и на международном уровне наши спортсменки будут иметь больше 
шансов на победу, так как за границей разрешена игра в корпус. 
Сильнейшие хоккеистки уезжают в североамериканскую лигу: там и шведки, и 
чешки, и китаянки те же. Русских пока там нет, но, я думаю, уже со следующего 
сезона кто-то да появится. 
 - Вы сказали про игру в корпус. Многие игроки не против разрешить силовые в 
ЖХЛ.  
 - Я отношусь к этому положительно. Если бы в ЖХЛ разрешали силовую борьбу, 
хоть на минимальном уровне, стиль игры может измениться. Сейчас много 
игроков симулируют: чуть к ним подъезжаешь, они уже падают. А судейство 
женское - раз упала, надо удалить "обидчика". Так происходит, потому что не 
держатся на льду, сил нет в ногах. Нужно со штангой приседать, прыгать через 
барьеры, чтобы была взрывная сила. 
- Сейчас уфимский клуб остается самым сильным в лиге. Насколько 
конкурентоспособными ему станут челябинцы в предстоящем сезоне?  
 - Все идет через работу. Если мы будем также усердно тренироваться, то все 
возможно. Я же там был, действовал на протяжении семи лет, чтобы добиться 
результата. Выиграли. Здесь мы будем заниматься и брать талантливых игроков, 
тогда такой же результат будет. Времени чуть-чуть и много работы. 
 - Чтобы что-то получилось, нужно иметь хорошую атмосферу вокруг. Вам 
вообще нравится столица Южного Урала?  
 - Несмотря на то, что я вырос в Уфе, у меня там дом и родители, Челябинск так 
же считаю родным: моя жена отсюда и первый сын родился здесь. Поэтому и 
хотелось бы здесь выиграть все, что можно. Руководство клуба делает все для 
того, чтобы мы хорошо тренировались, нам же остается только выигрывать. 
В предстоящем сезоне мы на постоянной основе будем базироваться на новом 
тренировочном катке "Трактор". Играть будем на главной площадке - на льду 
арены имени Валерия Белоусова. В целом, нам без разницы, где выступать, 
самое важное - выигрывать. 

https://vecherka.su/articles/news/194161/ 

К заголовкам сообщений 

Стабильно опасные. Топ-5 игроков ЖХЛ по голам за матч (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 13 июля 2023) 
Whl.khl.ru возвращается с новым статистическим материалом. На этот раз - 
рейтинг самых результативных хоккеисток по среднему количеству голов за один 
матч. В топ попали нападающие сразу четырех команд.  
Сосина Ольга, нападающий 
Статистика: 198 голов, 268 матчей - 0.739 за игру  
Клубы: "Агидель" (2015-н.в.)  
Открывает список Ольга Сосина, действующая чемпионка ЖХЛ в составе 
"Агидели", которая провела наибольшее количество матчей среди хоккеисток 
этого рейтинга. Плей-офф сезона 2022/2023 стал для нее не только победным, 

https://vecherka.su/articles/news/194161/


 

 

но и одним из самых результативных в карьере. На счету Ольги четыре шайбы, 
причем половина из них пришлась на финальную серию с "Динамо-Невой". 
Отличная игра опытного нападающего стала одним из факторов, принесшим 
победу "Агидели" очередной кубок.  
Белякова Людмила, нападающий 
Статистика: 82 голов, 106 матчей - 0.774 за игру  
Клубы: "Торнадо" (2016-2020, 2021-2022), "КРС Шэньчжень" (2020-2021)  
На четвертом месте Людмила Белякова, которая провела потрясающий 
регулярный чемпионат в сезоне 2021/2022 - 23 шайбы в 30 матчах. Плей-офф в 
том году вышел менее успешным - забросить удалось лишь однажды. Тем не 
менее, это был важный гол. Людмила забросила в большинстве в первом матче 
полуфинальной серии с "КРС Шэньчжень" и помогла "Торнадо" вырвать победу 
в игре с ее бывшей командой. Сезон 2021/2022 стал последним для игрока.  
Павлова Валерия, нападающий 
Статистика: 180 голов, 216 матчей - 0.833 за игру  
Клубы: "Бирюса" (2015-н.в.)  
Валерия Павлова всю карьеру в ЖХЛ провела в "Бирюсе". На счету нападающего 
уже 180 голов, и есть все основания ждать юбилейную, двухсотую, шайбу 
Павловой в сезоне 2023/2024.  
Карпентер Александра, нападающий 
Статистика: 54 голов, 62 матчей - 0.871 за игру  
Клубы: "КРС Шэньчжень" (2019-2021)  
Единственный игрок рейтинга, который провела лишь два сезона в ЖХЛ. Тем не 
менее, за 62 игры Александре удалось забросить более полусотни голов и 
плотно закрепиться на второй строчке этого списка. Выступала хоккеистка ярко: 
некоторые болельщики до сих пор помнят ее хет-трик в матче с "Торнадо". В 2021 
году шестикратная чемпионка мира перешла в другую команду.  
Шохина Анна, нападающий 
Статистика: 219 голов, 244 матчей - 0.898 за игру  
Клубы: "Торнадо" (2015-н.в.)  
Не обошелся этот список без Анны Шохиной, которую без преуменьшения можно 
назвать легендой ЖХЛ. В сезоне 2022/2023 Анна набрала свое пятисотое очко и 
стала первым игроком Лиги, которому покорилось это достижение. Кроме того, 
Шохина еще и лучший снайпер в истории ЖХЛ с 219 голами. Принимая во 
внимание этот факт, совершенно неудивительно увидеть нападающего в этом 
рейтинге: она вплотную подобралась к отметке 0.9 шайб за игру и возглавила 
список.  

https://whl.khl.ru/news/20057/1046121/ 

К заголовкам сообщений 

Ирина Костина перешла в "Торнадо" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 13 июля 2023) 
Контракт рассчитан на один сезон.  
25-летняя вратарь Ирина Костина подписала контракт с "Торнадо". В ЖХЛ 
Костина выступает с сезона 2016/2017. Хоккеистка играла за "Динамо СПб", 
СКСО и "КРС Шэньчжэнь". Всего в Лиге она провела 67 матчей. Коэффициент 
надежности Костиной составляет 4,03, процент отраженных бросков - 88,7%.  

https://whl.khl.ru/news/20043/1046120/ 

К заголовкам сообщений 

 

https://whl.khl.ru/news/20057/1046121/
https://whl.khl.ru/news/20043/1046120/


 

 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк положительно оценивает потенциал взаимодействия стран 
БРИКС в области хоккея (ТАСС, Москва, 13 июля 2023) 
Взаимодействие стран - участниц межгосударственного объединения БРИКС 
(Бразилия, Россия, Индия, Китай, ЮАР) в области хоккея положительно скажется 
на популяризации этого вида спорта. Такое мнение журналистам в четверг 
высказал президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк.  
"Нам это [взаимодействие со странами БРИКС] интересно, мы помогали 
Монголии в свое время. Будем обсуждать. Мы готовы поделиться и тренерами, 
и опытом. Это хорошо для популяризации хоккея", - сказал Третьяк.  
7 июля первый вице-президент ФХР Роман Ротенберг сообщил о подписании со 
странами БРИКС меморандума, связанного с развитием отношений вокруг 
хоккея.  

https://tass.ru/sport/18270155 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Третьяк подтвердил готовность ФХР помогать странам БРИКС (Р-Спорт, 
Москва, 13 июля 2023) 
Федерации хоккея России (ФХР) положительно относится к сотрудничеству со 
странами БРИКС и готова делиться методиками и ресурсами для развития вида 
в государствах объединения, заявил РИА Новости глава ФХР Владислав 
Третьяк.  
Ранее первый вице-президент ФХР Роман Ротенберг заявил, что организация 
намерена развивать сотрудничество со странами БРИКС и планирует 
организовать хоккейный матч против команды Индии.  
"Это шикарно. Мы готовы со всеми сотрудничать. У нас хорошие отношения с 
Киргизией, Таджикистаном, со многими странами есть меморандумы. Теперь 
будем дальше взаимодействовать. По поводу стран БРИКС, будем работать, там 
хоккея, конечно, мало, но в Индии есть хоккей на траве. Надо посмотреть, что мы 
можем сделать, нам это очень интересно, им тоже, так мы в Монголии помогали 
в свое время развивать хоккей, поэтому для нас очень важны эти отношения. Мы 
готовы поделиться и тренерами, и методикой. Самое главное, чтобы у них было 
место, где играть. Это хорошая популяризация российского хоккея", - сказал 
Третьяк.  

https://rsport.ria.ru/20230713/fhr-1884074259.html 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов рассказал, что пока не видит шансов на участие россиян в 
Олимпиаде 2024 года (ТАСС, Москва, 13 июля 2023) 
Шансов на участие российских спортсменов на Олимпийских играх 2024 года 
пока не видно. Такое мнение ТАСС в четверг высказал двукратный олимпийский 
чемпион по хоккею Вячеслав Фетисов.  
Международный олимпийский комитет (МОК) 26 июля разошлет приглашения на 
Олимпийские игры 2024 года в Париже 203 Национальным олимпийским 
комитетам (НОК), Олимпийский комитет России и НОК Белоруссии не вошли в 

https://tass.ru/sport/18270155
https://allhockey.ru/news/show/483922-Tret_yak_ocenil_potencial_vzaimodejstviya_stran_BRIKS_v_oblasti_hokkeya
https://rsport.ria.ru/20230713/fhr-1884074259.html


 

 

это число. В МОК отметили, что окончательное решение по допуску российских 
и белорусских спортсменов будет принято организацией "в соответствующее 
время".  
"Отборочные соревнования уже в разгаре, и каким образом будет приниматься 
решение, если путевки уже разыгрываются, а ты в этом не участвуешь? 
Непонятно, каким образом тогда можно попасть на Олимпиаду. Если говорить 
про возможный статус беженцев, мне кажется, факт такого предложения, если 
оно было, сам по себе позорный", - сказал Фетисов.  
"Если бы хотели нас допустить, такое решение давно бы приняли. Либо там ждут, 
пока закончится специальная военная операция. Можно только догадываться. 
Пока я не вижу никаких шансов", - добавил он.  
МОК 28 марта рекомендовал допускать спортсменов России и Белоруссии до 
участия в международных соревнованиях исключительно в качестве 
нейтральных атлетов, причем только тех, кто публично не высказывался в 
поддержку специальной военной операции и не связан с вооруженными силами 
или органами национальной безопасности. Предложения МОК носят 
рекомендательный характер и не касаются предстоящих Олимпийских игр. 
Критерии допуска россиян должны быть определены международными 
спортивными федерациями.  

https://tass.ru/sport/18268763 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
На "Сибирь-Арене" планируется игра молодежных сборных России и 
Беларуси (Чемпионат.com, Москва, 13 июля 2023) 
Министр физической культуры и спорта Новосибирской области Сергей Ахапов 
рассказал о подготовке "Сибирь-Арены" к принятию официальных матчей. 
"Официальные хоккейные матчи начнутся 7 сентября игрой "Сибирь" - "Барыс". 
Это будет первая домашняя встреча регулярного чемпионата КХЛ-2023/2024. До 
этого "Сибирь" проведет выездной матч с омским "Авангардом". ЛДС "Сибирь-
Арена" сейчас уже введен в эксплуатацию, получены все необходимые 
документы и паспорта безопасности. Его внесли в федеральный реестр 
объектов спорта, на льду дворца можно проводить соревнования любого 
масштаба и уровня. 
Вопрос тестовых матчей мы уже обсуждали с руководством ХК "Сибирь". В 
рамках традиционного турнира памяти Белосохова с 22 по 26 августа один из 
матчей будет определен как тестовый. 
Сейчас мы ведем диалог с Федерацией хоккея России о проведении 
выставочного матча с участием молодежных команд России и Беларуси, дата 
обсуждается. Игра планируется в первой-второй декаде августа. Безусловно, это 
должно быть яркое и запоминающееся шоу, поэтому зрители, думаю, с 
удовольствием придут". 

https://www.championat.com/hockey/news-5170379-na-sibir-arene-planiruetsya-igra-
molodyozhnyh-sbornyh-rossii-i-belarusi.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 июля 2023 

К заголовкам сообщений 
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Другие Лиги 

(основные новости) 
 

"Вашингтон" и Мичков: красиво, но несбыточно (Спорт-экспресс, Москва, 
14 июля 2023) 
Яркая медийная история изначально была пшиком 
Постоянный эксперт "СЭ", мой старый знакомый Сергей Федотов, долгое время 
курирующий в качестве агента восходящую звезду российского хоккея Матвея 
Мичкова, во время последнего совместного эфира на канале нашего издания в 
YouTube рассказал любопытную историю. По его словам, юный форвард не 
горел огромным желанием быть выбранным "Вашингтоном" на драфте. 
Получилась своего рода сенсация и одновременно развенчание инсайдов 
некоторых коллег по обе стороны Атлантики, которые вовсю сватали 
вундеркинда в "Кэпиталз". Информация разошлась широко и вызвала почти у 
всех шок в духе "да что он себе позволяет". 
Реакция понятна. Дело даже не в том, что в политкорректной до безобразия НХЛ 
так себя вести не принято. В теории могла получиться красивая, яркая, медийная 
и отчасти символическая история. Самый русский клуб НХЛ последнего 
десятилетия через три года с распростертыми объятиями встречает 
возмужавшего Мичкова. Тот, получив благословение от завершающего карьеру 
Александра Овечкина и немного поиграв с легендой, наследует статус главной 
российской звезды и ведет "Вашингтон" в новый поход за титулом. Такой 
сценарий можно продать в хоккейный Голливуд или хотя бы в хоккейный 
"Мосфильм". 
Действительность чаще всего оказывается банальной, хотя и не лишенной 
сюрпризов. "Кэпиталз", как оказалось, никогда не фигурировали в планах юниора 
и его окружения как главный приоритет. Российский скаут этого клуба, известный 
в прошлом хоккеист, а сейчас еще и популярная медийная фигура Андрей 
Николишин незадолго до драфта резко прошелся по Мичкову. 
 "По характеру, по отношению к партнерам по команде, тренерскому штабу, к 
менеджменту, болельщикам человек сейчас упал очень низко в глазах всех 
скаутов, всех менеджеров", - заявил ветеран в прямом эфире на канале 
"Скользкий лед". 
Это реакция не клуба в целом, а отдельного человека. Николишин чуть ли не 
единственный эксперт, избегающий дипломатичности и полутонов. Однако его 
мнение не решающее, и в "Вашингтоне" могли бы закрыть глаза на любые 
сомнения, если Мичков оказался бы доступен для выбора. 
Форвард СКА большой индивидуалист и уже привык, что мир должен вращаться 
вокруг него. Это не хорошо и не плохо - данность. Вдолгую с таким отношением 
к окружающим не протянуть, если говорить о командном виде спорта. Но нельзя 
забывать, что нападающему всего 18 лет. В этом возрасте все люди находятся 
на пике своего максимализма. Время для того, чтобы повзрослеть и научиться 
вести себя правильно, у Мичкова еще есть. 
- Иногда ситуация требует дополнительного разъяснения, и я попытаюсь 
объяснить, что имелось в виду, - отметил Федотов в разговоре с "СЭ". - У любого 
человека могут быть свои приоритеты. При всем уважении к "Вашингтону", для 
Матвея попадание в этот клуб не было давней мечтой, как писали некоторые 
журналисты. Ему больше нравились другие варианты. Но если бы его выбрали 
"Кэпиталз", он не стал бы устраивать драму и спокойно принял решение. 
Со стороны первоначальную логику Мичкова прочитать не сложно. Окажись он в 
"Вашингтоне", всю последующую карьеру его воспринимали бы через призму 



 

 

"достоин или недостоин" считаться преемником Овечкина. В системе "Кэпс" уже 
есть давно ему известный партнер по юниорским сборным Иван Мирошниченко, 
с которым отношения складывались по-разному. Когда-то дело доходило даже 
до драк. 
Предположим, что через несколько лет им снова придется столкнуться лбами, 
выясняя, кто должен играть главную роль. 
 Сценарий не самый благоприятный. 
Тогда как Мичков и "Филадельфия", судя по первой реакции сторон, стали 
идеальным союзом. Нападающий на радостях поцеловал эмблему своего 
будущего клуба, что смотрелось отчасти странно. За "Флайерз" он пока не 
провел ни секунды. Там его готовы подождать, несмотря еще на три года по 
контракту со СКА, а тот факт, что ни один русский из когда-либо ранее 
выступавших в Филадельфии не стал там большой звездой, вполне сойдет как 
правильная мотивация. 
Нынешний случай Мичкова еще и доказательство того, что драфт, сохраняя свое 
значение в качестве громкого, интересного и медийного события, перестает быть 
для хоккеиста самоцелью. Важнее правильно развиваться, выбрав наиболее 
подходящую для себя систему, и заиграть на серьезном уровне. 
Во вторник спустя десять лет вернулся в родной "Нефтехимик" первый номер 
драфта-2012, мой старинный знакомый Наиль Якупов. Мы несколько раз 
говорили о том, почему ему так и не удалось раскрыться в НХЛ. Большие 
ожидания, психологическое давление и далеко не самая блестящая организация 
- эти факторы всегда важны, когда речь идет о зеленом юниоре, каким бы 
талантливым он ни был. 
Драфт лишает возможности выбора и автоматом переводит в категорию 
"крепостных". 
 И даже если предположить, что Мичков и его североамериканский агент за 
кулисами сознательно и заранее торпедировали некоторые варианты, в этом 
прямо сейчас нет ничего страшного. Гораздо хуже попасть в клуб, где не умеют 
терпеть и не знают, что именно с тобой надо делать. "Филадельфия" далеко не 
самый совершенный проект во многих планах, но если игроку по ряду причин 
захотелось оказаться именно там, то его мнение как минимум надо уважать. 
А "Вашингтон" без Мичкова тоже не пропадет. 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Футболист "Сочи" Юрганов: "Хоккейная школа в Новокузнецке сильнее, 
но смотреть хоккей лучше в Сочи" (Sports.ru, Москва, 13 июля 2023) 
Защитник ФК "Сочи" Игорь Юрганов сравнил развитие хоккея в Новокузнецке и 
Сочи.  
Футболист родился в Рубцовске Алтайского края, но все детство провел в 
Новокузнецке, куда переехали родители. 
- Несколько раз ходил на хоккей в Новокузнецке за компанию, но не болельщик. 
Это было, когда команда играла в КХЛ. Приезжали топовые клубы, можно было 
посмотреть на звезд. 
- Но кому отдаете предпочтение в хоккее - Сочи или Новокузнецку?  
- Хоккейная школа в Новокузнецке лучше. Она там сильнее. Но быть зрителем, 
конечно, лучше в Сочи. Тут команда играет в КХЛ, а Новокузнецк - в ВХЛ, - сказал 
Юрганов.  



 

 

https://www.sports.ru/hockey/1115291102-futbolist-sochi-yurganov-xokkejnaya-
shkola-v-novokuzneczke-silnee-no-s.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

На охрану нового ледового дворца в Новосибирске потратят 33 миллиона 
(ФедералПресс (fedpress.ru), Москва, 14 июля 2023) 
В Новосибирске на охрану нового ЛДС потратят 33 млн рублей. Власти 
приступили к поиску подрядчика. Сообтветствующий тендер опубликовали на 
сайте госзакупок.  
"Охрана объекта должна включать 16 охранных постов: 9 круглосуточных и 7 - 
дневных", - говорится в аукционной документации.  
Охране предстоит обеспечить порядок во время массовых мероприятий. 
Сотрудники ежечасно должны будут совершать обход всей территории. ЛДС 
рассчитан на 10 тысяч 500 посетителей для проведения матчей и соревнований. 
Начальная стоимость контракта - 33,6 млн рублей. 
Напомним, переезд новосибирского ХК "Сибирь" в новый ледовый дворец 
затягивается. 

https://fedpress.ru/news/54/society/3254534 

К заголовкам сообщений 
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